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Manobra veta bloco de calouros
ELEIÇÃO NA CÂMARA

Vereadores reeleitos conseguiram aprovar alteração no regimento interno para garantir bloco veterano

À espera de

justiça
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a foto do único filho, 

Charles, de 17 anos, que 
morreu afogado no rio 

Canoinhas no domingo, 
7. Ela acredita que ele 
foi espancado antes de 

morrer

 Neuza Oliva mostra 
a foto do único filho, 

Charles, de 17 anos, que 
morreu afogado no rio 

Canoinhas no domingo, 
7. Ela acredita que ele 
foi espancado antes de 

morrer

Ed
in

ei
 W

as
so

as
ki

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�VARIEDADESSexta-feira, 12 de dezembro de 2008 PAÍS

A imagem

<< O QUE PASSOU...
MEC vai reconstruir escolas
<<8/12
O Fundo Nacional de 
Desenvolvimento da Educação 
(FNDE), órgão ligado ao Ministério 
da Educação (MEC), aprovou o 
repasse de R$ 855 mil para escolas 
de 12 municípios de Santa Catarina 
atingidos pelas chuvas - Blumenau 
(que receberá R$ 365 mil), Brusque, 
Camboriú, Gaspar, Ilhota, Itajaí, 
Itapoá, Luiz Alves, Nova Trento, Rio 
dos Cedros, Rodeio e Timbó. 

Recorde na Internet
<<8/12
O internauta brasileiro bateu um 
novo recorde de navegação mensal 
em outubro, quando registrou média 
de 24 horas e 41 minutos online, 
segundo dados do Ibope//NetRatings. 
Segundo o balanço, o índice foi 4,7% 
maior que as 23 horas e 12 minutos 
navegadas em setembro e aproxima 
o Brasil ainda mais da barreira das 25 
horas navegadas mensalmente.

Mais impostos para o fumo
<<8/12
Relatório divulgado pela ONG Aliança 
de Controle do Tabagismo (ACT) traz 
recomendações ao governo brasileiro 
para o controle do fumo no País. 
As sugestões estão baseadas na 
Convenção-Quadro para o Controle 
do Tabaco (CQCT), ratificada pelo 
Brasil e outros 160 países em 2005. 
A organização não-governamental 
pretende entregar o documento a 
deputados e senadores, além dos 

ministérios competentes, e cobrar 
iniciativas que colaborem com a queda 
dos índices de tabagismo no Brasil.

Pilotos do Legacy absolvidos
<<9/12
O juiz federal Murilo Mendes 
absolveu os pilotos do Legacy, Jan 
Paul Paladino e Joseph Lepore, da 
acusação de negligência na adoção de 
procedimentos de emergência quanto 
à falha de comunicação com o Centro 
Integrado de Defesa Aérea e Controle 
do Tráfego Aéreo (Cindacta). Eles são 
réus no processo do acidente do vôo 
1907 da Gol, que matou 154 pessoas 
em setembro de 2006.

Presidente do TJES preso
<<9/12
A Polícia Federal prendeu o 
presidente do Tribunal de Justiça do 
Espírito Santo, Frederico Guilherme 
Pimentel, em uma operação que 
investiga supostos crimes contra 
a  administração pública e a 
administração da Justiça no tribunal.
Outros dois desembargadores, um 
juiz, uma servidora do TJ e dois 
advogados foram presos. Eles não 
tiveram os nomes divulgados porque 
a investigação está sob segredo de 
Justiça.

Antes da crise, economia 
cresce 6,8%
<<10/12
A economia brasileira cresceu no 
terceiro trimestre 6,8% em relação ao 
mesmo período do ano passado. Com 

esse resultado, mesmo que o Produto 
Interno Bruto não avance nada no 
último trimestre em relação a igual 
período de 2007, o País crescerá 
4,8% no ano. O IBGE também revisou 
o PIB de 2007: o Brasil cresceu 
5,7%, e não 5,4%. Guido Mantega 
(Fazenda) anunciou pacote de 
estímulo à economia.

Mairia do STF a favor de 
demarcação de reserva
<<10/12
A maioria dos ministros do Supremo 
Tribunal Federal (STF) votou pela 
manutenção da demarcação contínua 
da reserva indígena Raposa/Serra do 
Sol, em Roraima, e pela retirada dos 
produtores de arroz que ocupam a 
área.

BC mantém juros
<<10/12
Em sua última reunião de 2008, o 
Comitê de Política Monetária do 
Banco Central decidiu manter pelo 
segundo mês seguido a taxa básica 
de juros, a Selic, em 13,75% ao ano. 
A decisão foi unânime, apesar da 
pressão do presidente Lula pelo corte.

Ex-marido de Suzana Vieira 
encontrado morto no RJ
<<11/12
O ex-marido da atriz Susana Vieira 
e ex-policial militar Marcelo Silva foi 
encontrado morto em frente a um flat 
na Barra da Tijuca (zona oeste do Rio 
de Janeiro). 

FOTO de João Roberto, em uma árvore de Natal preta: protesto pela absolvição do policiais que o matou com um tiro

Uma das 7 maravilhas de Brasília
O Governo do Distrito Federal e o Bureau Internacional de Capitais Culturais 
realizaram a cerimônia de certificação das Sete Maravilhas do Patrimônio Cul-
tural e Material de Brasília. O Palácio do Congresso Nacional obteve a segunda 
maior votação entre os 25 monumentos selecionados pelo Instituto do Patri-
mônio Histórico e Artístico Nacional (Iphan). O monumento mais votado foi 
a Catedral de Brasília. Os outros cinco monumentos que foram escolhidos 
para compor as Sete Maravilhas são o Palácio da Alvorada, o Palácio do 
Planalto, o Templo da Boa Vontade, o Santuário Dom Bosco e a Ponte JK. 
A eleição ocorreu em junho deste ano, por correio eletrônico.

Fim de era
Os funcionários da Câmara dos Deputados criaram uma nova forma 
de contagem regressiva, batizada de “Arlindrômetro”. Nele conta-se as 
semanas, os dias e as horas que faltam para o término do mandato do 
deputado Arlindo Chinaglia na presidência da Câmara dos Deputados. 
O pessoal anda no limite com a história de o presidente encerrar a 
sessão plenária antes das 19 horas para não pagar hora extra.

Tudo liberado
A Fundação Nacional de Saúde (Funasa) está cumprindo à risca seu 
orçamento de 2008. Já liberou este ano a bagatela de R$ 200 milhões 
do total de 260 milhões das emendas individuais que foram aprovadas 
no orçamento. O presidente da fundação, Danilo Forte, prometeu que 
os R$ 60 milhões restante serão empenhados até o final do ano.

Temer encorpado
O presidente nacional do PMDB, deputado Michel Temer, está conta-
bilizando novos apoios na corrida para presidir a Câmara dos Deputa-
dos a partir de fevereiro de 2009. Na próxima semana os partidos de 
oposição ao Governo Federal, PSDB, DEM e PPS vão anunciar oficial-
mente apoio ao seu nome para comandar a Câmara dos Deputados.

Vice fujão
O deputado cantor (?) Frank Aguiar (PTB-SP), foi eleito vice-prefeito 
de São Bernardo do Campo-SP, em dobradinha com o ex-ministro da 
previdência social Luiz Marinho, comunicou que não vai assumir a vice 
prefeitura. Seu plano é continuar na Câmara dos Deputados e trocar o 
domicílio eleitoral para o Piauí e disputar uma das duas vagas ao Senado 
em 2010 em dobradinha com o atual governador petista Wellington Dias.

Saúde pesada
O relator setorial da Saúde no Orçamento Geral da União de 2009, depu-
tado Aníbal Gomes (PMDB-CE), não economizou em generosidade na 
distribuição de recursos para a bancada cearense. No rateio, os parla-
mentares do Ceará puderam alocar o equivalente a R$ 60 por habitante, 
segundo maior valor. Quando comparamos com outros Estados, o Ceará 
perdeu apenas para São Paulo, com R$ 84 por habitante. Minas Gerais, se-
gundo maior Estado da federação, recebeu R$ 28. Pernambuco, que é maior 
que o Ceará em termos populacionais, recebeu apenas R$ 14 per capita.

Prioridades
O bloco de esquerda comandado pelo PSB, PDT e PCdoB, decidiu que, entre 
uma candidatura própria à presidência da Câmara e uma vaga garantida na futura 
Mesa Diretora, na chapa do deputado Michel Temer (PMDB-SP), ficará com a 
segunda opção. É melhor um cargo assegurado que uma presidência inatingível.
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76% dos brasileiros mantiveram os planos 
de compras de fim de ano,  aponta 
pesquisa Datafolha. Na opinião de 68% 
o Brasil não vai sentir o impacto da crise 
ou será pouco afetado
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Política ELEIÇÃO NA CÂMARA
Veteranos vetam bloco de novatos

 > p. 6

“Ganhei no corpo a corpo”
Miguel Gontarek Neto (PP) encerra série de entrevistas com 
vereadores eleitos de Canoinhas: “Centramos campanha no interior”

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

O que você deseja 
já está concedido  
Jesus Cristo disse: “Vosso Pai sabe o que vos é 
necessário, antes que vós lho peçais”. Sim, tudo que 
você deseja já lhe está concedido, isso é comparável 
ao fato de que as transmissões das emissoras de rádio 
e TV existem independentemente de você ouvi-las ou 
vê-las. As graças também são assim. Deus é espírito, 
e portanto, as graças que Ele nos concede são dádi-
vas espirituais. E, assim como as ondas de rádio são 
invisíveis aos olhos físicos. Para recebê-las concre-
tamente no mundo das formas, é preciso concentrar 
e colocar em ordem a nossa mente, do mesmo modo 
que é preciso ligar o rádio na estação desejada. Para 
isso recomenda-se a prática de Meditação Shinsokan. 
O que quer que desejemos, se acreditarmos que já o 
recebemos e por ele agradecermos de todo coração, 
logo se concretizará. Diga: “Obrigado por ter-me 
concedido esta graça”. (Do livro A chave da beleza 
e da saúde – Masaharu Taniguchi)

O mundo espiritual (3)
Enquanto a alma que deixou gradualmente o corpo 
carnal continua usando o corpo astral, visualiza em 
poucos instantes tudo que fez durante sua exis-
tência, como se as cenas estivessem projetadas 
num espelho ou numa tela de cinema. Porque 
ocorre isso? Porque é Lei e Providência amorosa 
de Deus. Enquanto a alma vivia dentro do corpo 
carnal não conseguia efetuar um juízo perfeita-
mente imparcial sobre as atividades e o modo de 
viver sua existência, por estar analisando os fatos 
através dos interesses de cunho material, como os 
apegos e prazeres. É a oportunidade de ponderar 
corretamente, de autoreflexão. Percebe o que veio 
fazendo e o quanto repugnante foi seu modo de 
viver. E assim, impressiona profundamente a alma 
com sentimento de culpa e arrependimento. Isso 
se torna um indicador para buscar a direção mais 
elevada da nova circunstância que irá enfrentar. 
Geralmente, toda a existência passada é mostrada 
enquanto a alma está deitada próximo ao defunto. Se 
os familiares não chorarem demasiadamente a perda 
do ente querido, nem chamá-lo de volta, deixando-o 
repousando em silêncio, a alma descansará em 
paz, como se estivesse sonolenta, numa atmosfera 
agradável e abençoada. Portanto, é preciso reveren-
ciar serenamente a imagem Verdadeira de filho de 
Deus perfeito e harmonioso dele, possibilitando uma 
reflexão mais clara e profunda. Para onde vai a alma 
após a travessia? Existem três destinos possíveis: 
caminho para o mundo dos desejos; caminho para 
o mundo dos desapegados e caminho para o mundo 
transcendental ou paradisíaco. (Dos livros Misté-
rios da Vida e Melhore seu destino orando pelos 
antepassados – Masaharu Taniguchi)

   Reflexão

SEIChO-NO-IE CANOINhAS
Reuniões – Quartas-feiras – 20 horas

Rua Getúlio Vargas, 1560 - Próx. Estádio.
Fone: (47) 3622-5432

Sugestões e críticas: averdadedavida@gmail.com
Jornalista responsável: Michel Imme (SC00213JP)

Av. Rubens Ribeiro da Silva, 333
Fone: (47) 3622-6479/3624-0133

AUTO-PEÇAS WISNIEVSKI 
& SCARDUELLI LTDA

FÓRMULA AUTO-PEÇAS

R: Paula Pereira, 1028
Fone: (47) 3622-4499/3622-3980

Quem nutre ódio e rancor contra os pais acaba tri-
lhando um destino infeliz. Os pais amam os filhos. 
Quando o filho tem a clara noção desse fato, tudo 
vai bem. Mas, quando ele não tem consciência 
disso, não percebe quão maravilhosa é a vida e 
torna-se incapaz de aceitar com o coração dócil o 
amor dos outros. (Prof. Seicho Taniguchi)De poucas palavras e respostas 

milimetricamente econômicas, 
o vereador eleito para o manda-
to 2009-2012, Miguel Gontarek 
Neto (PP), tem na agricultura 
sua origem. Nascido no Rio dos 
Pardos, cresceu na localidade de 
Barra Mansa, mesma terra do 
vereador reeleito Célio Galeski 
(DEM). Hoje comerciante ele 
entra na Câmara dos Verea-
dores com pouca experiência, 
mas muita vontade de apren-
der. Na entrevista abaixo, de 
forma espantosamente concisa, 
Gontarek expõe suas idéias. 
Acompanhe.

Chama atenção no seu espelho, 
como seus votos foram pulveriza-
dos em praticamente todo o interior 
do município. Como conseguir esta 
façanha?
No corpo a corpo, andando de 
casa em casa. É certo que nos 
concentramos mais no interior, 
mas não deixei de fazer campa-
nha no centro também.

O fato de o senhor ser lavrador, o 
ajudou a conseguir ampla vantagem 
no interior?
Sim, porque o pessoal me co-
nhece. Desde criança trabalho 
no campo.

Qual vai ser sua bandeira na Câ-
mara?
Quero contribuir com o municí-
pio no que eu puder fazer. 

Que tipo de trabalho o senhor vê 
como emergencial no campo?
A melhoria de estradas. Saúde 
também. 

O Porteira Adentro funcionou?
Não funcionou. Não vimos 
nada.

Qual tua opinião sobre o prefeito 
Leoberto Weinert?
Acho que ele está fazendo um 
trabalho bom. Mas mais na ci-
dade, o interior deixou meio 
abandonado.

Qual sua opinião sobre a composi-
ção atual da Câmara?
Não posso te dizer nada, pois 
nunca andei por ali, mas acho 
que é boa.

O que o senhor achou dos teus co-
legas de legislatura?
Alguns eu conheço, acho que vou 
me dar bem com eles.

O senhor já se reuniu com o bloco 
de novatos para tentar amarrar a 
presidência da Câmara, mas os 
veteranos aprovaram esta semana 
uma mudança no regimento que 
retira a possibilidade de os no-

vatos formarem bloco. O senhor 
não acha que começou mal com 
os veteranos tentando derrubar 
os novatos?
Acho. Pega mal isso aí.

O senhor pretende se comportar 
como oposição ou governo?
Vou votar de acordo com o que 
penso. Não vou me deixar levar. 
O que é importante para o mu-
nicípio será aprovado.

O que o senhor pensa sobre projetos 
polêmicos como a concessão de 13.° 
salário aos vereadores?
É bom né, ou não é? (risos).

Outro projeto polêmico diz respeito 
a cessão de uso do patrimônio da 
UnC Canoinhas à Reitoria. O que o 
senhor pensa a respeito?
Acho que o que é de Canoinhas 
tem de ficar aqui.

Justiça conclui 
análise das 
contas dos 
candidatos
O julgamento das contas de campanha 
da Comarca de Canoinhas terminou na 
quarta-feira, 10.

Os procedimentos de prestação 
de contas são públicos e podem ser 
verificados pessoalmente no Cartório 
Eleitoral.

Alguns candidatos (de diversos 
partidos) tiveram suas contas rejeitadas 
e praticamente todos com o mesmo 
problema técnico relativo à movimen-
tação financeira sem ser pela conta de 
candidato (específica do pleito) ou, 
outros, ainda por fazer despesas em 
período anterior à entrega dos recibos 
eleitorais.

Essas decisões de primeiro grau 
(da 8ª Zona Eleitoral) são técnicas com 
relação a critérios objetivos. 

Cabe recurso no Tribunal Regional 
Eleitoral. Entre os eleitos, tiveram suas 
contas reprovadas o prefeito de Três 
Barras, Elói Quege (PP), e os vereadores 
de Canoinhas Wilson Pereira (PMDB), 
Alexey Sachweh (PPS) e Miguel Gon-
tarek Neto (PP). Desde que recor-
ram, eles podem ser diplomados na 
quarta-feira, 17, embora sua situação 
permaneça pendente.

Nas contas com ressalvas há ir-
regularidades que não foram sanadas 
ou que não são possíveis de serem 
sanadas, porém, não são graves o sufi-
ciente para a reprovação das contas.

Na prática o candidato é diploma-
do e não tem mais de dar explicações a 
respeito, “contudo, como a legislação 
tem ficado cada vez mais severa, o que 
foi uma ressalva agora pode implicar 
a reprovação na próxima eleição, por 
isso, é algo que merece muita atenção 
dos candidatos, pois se pretendem 
continuar na vida política precisam não 
repetir isso no futuro, dado que poderá 
ser causa de reprovação, como dito”, 
assinalou o juiz eleitoral da Comarca 
Dr. André Alexandre Happke..
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MATÉRIA-PRIMA
Secretariado em pauta

 > p. 5

GONTAREK sobre os votos no interior: “Desde criança trabalho no campo”
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> Frase da semana

uMa PeRgUnTa PaRa>

Secretariado 
em pauta

ELE APARECEU!
A reunião da Associação dos Jornais do Interior (Adjori), realizada em Canoi-
nhas na terça-feira, 9, marcou a primeira aparição para a imprensa do prefeito 
eleito de Major Vieira, Israel Kiem (DEM), na foto ao lado dos prefeitos de 
Papanduva, Luiz Henrique Saliba (PP) e, de Bela Vista do Toldo, Adelmo 
Alberti (PSDB).
Kiem é bom de oratória e mostrou em um discurso enxuto como, com muita 
humildade, conseguiu desbancar o candidato governista, Adilson Lisczkovski 
(PMDB) de uma eleição que parecia certa.

Quem sai e quem fica no secretariado de Weinert?

O juiz eleitoral Dr. André Alexandre Happke 
terminou esta semana o julgamento das contas 
de campanha dos candidatos da Comarca e 
isso significa que muita gente está com motivos 
para se preocupar. Até o meio da semana eram 
dez os candidatos com contas aprovadas com 
ressalvas. Mas há contas reprovadas. Happke 
fez observações pertinentes que precisam ser 
explicadas pelos candidatos.
Também pudera. Segundo as informações pres-
tadas ao TSE, os 104 candidatos a vereador de 
Canoinhas gastaram R$ 140 mil em campanha. 
Valor, no mínimo, risível.

Cautela ou mérito?
Ainda falando sobre secretariado, o prefeito eleito de Major Vieira, 

Israel Kiem (DEM), surpreendeu ao revelar que pretende manter o 
secretário da Administração de Orildo Severgnini (PMDB). Anderson 
Brasil, irmão do médico urologista Juliano Brasil, que atua em Canoi-
nhas. A justificativa de Kiem é de que o jovem é competente e conhece 
bem a administração pública.

Kiem, no entanto, promete não ser tão centralizador quanto 
Severgnini, que acumula três secretarias dentro de seu gabinete. O 
futuro prefeito deve desdobrar o secretariado, sem acumular nenhuma 
secretaria.

> CONTAS: Há quem garanta que é o TSE 
que está prestando errado as contas dos 
candidatos da Comarca. Será?

> ATÉ QUE ENFIM: Projeto de Lei de ori-
gem executiva que regula a competência 
sobre a exploração dos serviços de água 
e esgoto em Canoinhas foi apresentado 
essa semana aos vereadores.

> CASAN: A estatal administra o sistema 
canoinhense desde a década de 1960. 
Desde 2005 não há contrato nenhum 
firmado com o município.

> DIPLOMAÇÃO: Quarta-feira, 17, às 
9h30min, acontece a diplomação dos 
prefeitos, vices e vereadores eleitos na 
Comarca. A cerimônia acontece no Salão 
do Júri do Fórum de Canoinhas.

> NA GLOBO: Professores da E.B.M. 
Presidente Castelo Branco, de Canoinhas, 
aparecem a vinheta de fim de ano da Glo-
bo. A emissora exibe imagens de telespec-
tadores de todo o País.

> APROVADAS: O Tribunal de Contas do 
Estado encaminhou esta semana à Câmara 
dos Vereados a apreciação das contas de 
2004 e 2007 da prefeitura de Canoinhas. 
Os dois pareceres são pela aprovação.

> SEMINÁRIO: Segunda e terça-feira 
da próxima semana o Pólo da UFSC em 
Canoinhas promove Seminário de Adminis-
tração no Santa Catarina Plaza Hotel.

RESSALVA NAS CONTAS

Prefeito Leoberto Weinert (PMDB) deve 
anunciar na próxima semana a composição de 
seu secretariado para o segundo mandato. Hoje 
à tarde ele concede entrevista ao CN fazendo 
um balanço do primeiro mandato e apresenta as 
diretrizes para o segundo mandato. Perguntas 
feitas por leitores do CN ao longo da semana por 
meio do site também serão respondidas. Obvia-
mente que o tema ‘composição de secretariado’ 
estará em pauta, embora Weinert faça mistério 
sobre o anúncio. Sabe-se, porém, que não haverá 
grandes mudanças. Weinert deve manter Telma 
Bley na Saúde, Donato Noernberg na Agricul-
tura, Argos Burgardt na Administração, Felippe 
Davet no Meio Ambiente e Gilson Guimarães no 
Planejamento. Deve reavaliar Maria de Lourdes 
Brehmer na Educação, acrescentar Juliano Se-
leme no Desenvolvimento Econômico e oferecer 
a assessoria jurídica e/ou de imprensa ao PR e o  
PCdoB, que o apoiaram na reeleição. Tem gente 
no PR que, inclusive, sonha com a criação de 
uma desnecessária Secretaria de Comunicação 
Social.

Vale dizer que Weinert é imprevisível e pode 
invocar com os seus mais conceituados secretá-
rios sem motivo aparente. Dessa perspectiva até 
Telma e Noernberg estariam a perigo.

Papanduva
Luiz Henrique Saliba (PP), eleito prefeito de Papanduva, se quei-

xou esta semana da intransigência do atual prefeito Humberto Ribas 
(PMDB) na transição que, segundo ele, nem começou.

Saliba é claro em afirmar que haverá mudança radical no secreta-
riado. “Não poderia ser diferente, somos oposição”, carimba.

A diplomação dos prefeitos, vices e vereadores de Papanduva e 
Monte Castelo aconteceu na quarta-feira, 10, no Fórum de Papanduva.

FEIJOADA DA TÂNIA

“Ainda bem que não permitimos que 
aquela audiência fosse deliberativa”

do  vereador Silmar Golanovski (PMDB), se referindo a audiência pública que discutiu 
a cessão de uso do patrimônio da UnC Canoinhas à Reitoria, lembrando que a questão 

poderia ser encerrada sem uma discussão mais aprofundada

Muito mais que um evento filantrópico para ar-
recadar fundos para custear duas cirurgias para 
remoção de um tumor no seio da colunista do CN, 
Tania Schiessl, a Feijoada da Tânia se configurou 
num evento que merece entrar para o calendário 
oficial da cidade. A solidariedade de astros locais 
e regionais da música, do teatro e da moda, que 
fizeram apresentações gratuitas, deixou suas 
perfomaces ainda mais admiráveis. 

ISRAEL KIEM
           PREFEITO ELEITO DE MAJOR VIEIRA

Por que o senhor se recusou a falar com a 
imprensa durante a campanha?
         Na verdade foi uma estratégia. Fiz uma 
campanha quieta, de porta em porta, sem muito 
alarde. Acho que deu certo (risos). 

Elói Quege (PP), eleito prefeito de Três Barras, saiu 
na frente no anúncio do seu secretariado. Conforme a 
coluna adiantou na semana passada, Ana Claudia Quege 
(Administração), Ernani Wogeinaki (Desenvolvimento 
Econômico), Emílio Gazaniga (Finanças) e Simone El-
Kouba Dequech (Educação), estão confirmados. Faltou 
um nome, no entanto. Mara Carla Shimoguiri, esposa 
do atual prefeito Luiz Shimoguiri (PP), vai assumir a 
Secretaria da Ação Social, nada mais justo considerando 
a afinidade que Carla tem com a pasta.

Em Bela Vista do Toldo, prefeito reeleito Adelmo 
Alberti (PSDB) deve promover várias mudanças para 
acomodar o DEM e o PR no Governo. O acerto antes 
das eleições era de que cada vereador eleito pelos parti-
dos que o apoiaram na reeleição nomeava um secretário. 
Como a coligação elegeu sete vereadores, vai ficar difícil 
acomodar tanta gente. Na verdade, novas secretarias 
terão de ser criadas.

Secretariado na região
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Manobra veta bloco de novatos na eleição 
da presidência da Câmara de Canoinhas
Veteranos sufocaram movimento dos calouros no sentido de emplacar na presidência da Casa mudando regimento

Edinei Wassoaski
CANOINHAS
A máxima de que regimento é 
feito mesmo para ser mudado 
é levada à risca na Câmara de 
Vereadores de Canoinhas. Isso 
foi comprovado mais uma vez 
esta semana quando os verea-
dores alteraram novamente o 
regimento interno.

O movimento pela mu-
dança começou a se desenhar 
na semana passada quando 
os cinco vereadores reeleitos 
descobriram que os cinco 
novatos planejavam formar 
um bloco para concorrer à 
presidência da Casa em 2009. 
Pelo regimento, este bloco se-
ria o único a lançar candidato 
já que no caso de haver dois 
blocos com cinco vereadores 
cada, somente aquele que tiver 
o vereador com maior número 
de votos poderá lançar chapa. 
Neste caso, o bloco de novatos 
sairia em vantagem já que Beto 
Passos (PT) foi o recordista de 

votos este ano.
A idéia dos novatos era de, 

justamente, lançar Beto Passos 
e Alexey Sachweh (PPS) como  
candidatos à presidência. Tudo 
foi por água abaixo. Numa dis-
puta para saber quem é mais 
esperto, os veteranos foram 
privilegiados pelo benefício da 
caneta na mão. Na terça-feira, 9, 
eles conseguiram a aprovação de 
uma resolução que, no caso de 
empate no número de compo-
nentes de bloco, somente aquele 
no qual estiver o vereador mais 
velho, poderá lançar chapa. Des-
sa forma, os veteranos sairiam 
em vantagem. Bene Carvalho 
(PMDB) é o vereador eleito mais 
velho, com 53 anos.

Mas o regimento não vai 
deixar os novatos chupando 
o dedo literalmente. A fim de 
garantir o direito da minoria, o 
bloco em desvantagem poderá 
ocupar a vaga de 2.ª secretário.

JUSTIFICATIVA
Em viagem a Florianópolis, o 

presidente da Câmara, Bene Car-
valho (PMDB) explicou ontem 
que a proposta de alteração do 
regimento aprovada esta semana 
estava na pauta desde 2006. A 
primeira votação aconteceu em 
março. “Estamos no fim do ano, 
precisamos limpar a pauta”, justi-
fica. Ele diz ainda que a condição 
de o vereador mais velho definir 
o bloco com direito a lançar 
chapa é uma exigência legal, que 
a Câmara não estava cumprindo. 
Por isso, a mudança aprovada, 
segundo Bene, adequa a Câmara 
à legislação.

Para Beto Passos (PT), vere-
ador mais votado nas eleições de 
outubro, a aprovação não passa 
de mais uma manobra para que 
“as raposas da política canoi-
nhense se perpetuem no poder”. 
Para ele, os vereadores que estão 
na Câmara há muitos anos não 
verificaram essa suposta irregula-
ridade quando o vereador Wilson 
Pereira, do PMDB, foi o mais 
votado na eleição passada. “Será 
que naquela época essa alteração 

não era conveniente?”, questiona. 
“Essa é mais uma demonstração 
de que alguns vereadores legislam 
em causa própria, não respei-
tando a vontade da população”, 
conclui.

Bene afirma que não está le-
gislando em causa própria, já que 
como presidente, não participou 
da votação. Ele lembra ainda que 
caso a PEC que está tramitando 
em Brasília, que aumenta o nú-
mero de vereadores nas Câmaras 
de todo o Brasil (elevando de 10 
para 15 as vagas em Canoinhas) 
seja aprovada, Neno Pangratz 
(PP) passa a ser o vereador mais 
velho (54 anos).

POSSIBILIDADE
A Comissão de Constituição 

e Justiça do Senado aprovou 
esta semana, por unanimidade, a 
Proposta de Emenda Constitu-
cional 20/2008, que repõe 7.343 
vagas de vereadores em todo o 
País, perdidas em 2004 depois de 
resolução do Tribunal Superior 
Eleitoral (TSE). 

A matéria, que representa 
acréscimo de 14% no número de 
vereadores no Brasil, segue agora 
para votação em dois turnos no 
plenário. Se aprovada, os efeitos 
da PEC já recaem no resultado 
das eleições deste ano.

“A PEC repõe a represen-
tatividade nas casas legislativas, 
mas não aumenta um real o 
repasse dos municípios para as 
câmaras de vereadores”, res-
saltou o senador César Borges 
(PR), relator da PEC no Senado. 
Ele preservou o Artigo 29-A da 
Constituição Federal, que trata 
das receitas para o Legislativo. 
O relator da PEC acredita que 
se chegará a um acordo entre 
os líderes para que na próxima 
terça-feira, 16, a proposta de 
emenda seja votada. A aprova-
ção da PEC, no entanto, não 
garante que os primeiros su-
plentes entrarão. A metodologia 
de proporcionalidade deve ser 
alterada. Divide-se o número de 
votos por 15 e não mais por 10 
cadeiras, no caso de Canoinhas.

A juíza substituta Dra. Ales-
sandra Meneghetti acatou ação 
civil pública proposta pelo 
Ministério Público (MPSC) e 
suspendeu o concurso público 
aberto pela prefeitura de Três 
Barras, ocorrido no domingo, 
7. Apesar de a decisão ter 
sido publicada na sexta-feira, 
5, a juíza determinou que a 
prova objetiva fosse aplicada, 
considerando a expectativa e 
preparação dos candidatos. No 
entanto, os gabaritos das pro-
vas foram lacradas e entregues 
ao presidente da Comissão 
do Concurso, nomeado como 
depositário. A correção do ga-
barito e as etapas seguintes do 
concurso estão suspensas en-
quanto não forem adequadas, 
ou não houver decisão sobre as 
alegadas irregularidades e ilega-
lidades do edital. Os envelopes 
com as provas foram lacrados 

Justiça suspende concurso da prefeitura de Três Barras

Edinei Wassoaski
TRÊS BARRAS

Ministério Público apontou pelo menos 12 irregularidades no edital; provas feitas no domingo, 7, estão sob custódia da Justiça

e entregues no Fórum, onde 
permanecerão lacrados até que 
a prefeitura e a UnC adéqüem 
o edital às restrições apontadas 
pelo MPSC. Há possibilidade 
de um segundo concurso ser 
aberto. A UnC e a prefeitura 
têm até a próxima semana para 

apresentar suas alegações.

IRREGULARIDADES
De acordo com o MPSC, 

houve “ilegalidades e irregula-
ridades no edital”, configurado 
por regime jurídico celetista; 
salário dos cargos de médico e 

dentista com gratificações não 
especificadas e baixo vencimen-
to que pode não atrair candida-
tos, além de incompatível com 
os cargos – havia oferta de vaga 
para professor com salário de 
R$ 280 por 20 horas semanais. 
O MPSC aponta ainda curto 

período para as inscrições e 
dificuldade para realizá-las; 
alteração do edital para o cargo 
de agente de defesa civil; falta 
de discriminação das funções 
para os cargos com reserva de 
vagas para deficientes físicos; 
consideração de apenas títulos 
do período de 2006 a 2008, em 
relação à prova de títulos. A 
ação aponta ainda que não há 
excedente de candidatos para 
a realização da prova prática, 
sendo um por vaga; cômputo 
do tempo de serviço somente 
em órgãos públicos, com peso 
três e como primeiro critério 
de desempate; dificuldades 
para os recursos; afronta ao 
Estatuto do Idoso; ausência de 
proibição da inscrição de pa-
rentes dos membros da Comis-
são do Concurso; e carência de 
procedimento licitatório ou de 
dispensa para a realização do 
concurso público pela UnC, 
bem como da discriminação 
do valor do convênio.
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PREFEITURA vai recorrer da decisão que caso se confirme pode provocar um segundo concurso em Três Barras

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



�VARIEDADESSexta-feira, 12 de dezembro de 2008 SAÚDE

Gracieli Polak
CANOINHAS

Prevenção contra o 
câncer de cólo de útero
Exame simples é principal arma contra avanço da doença

Esta coluna tem o objetivo de informar e ilustrar enormes vantagens que a 
natureza nos traz, praticamente sem custos altos para a população.
Desde 1978, a Organização Mundial de Saúde (OMS), órgão ligado a ONU, 
tem incentivado entidades de saúde a se organizarem e fazerem o uso de 
práticas naturais, principalmente fitoterapia, que tem o entendimento de 
cura ideal, com baixo custo e ao alcance de toda a população tanto na zona 
rural como nas metrópoles, devido o grande uso de métodos com produtos 
químicos sintéticos usados nas fórmulas de medicamentos que trazem vários 
efeitos colaterais sérios para a saúde.
A vasta floresta que o Brasil possui, rica  em plantas medicinais, nos dá a 
certeza de que podemos nos orientar em práticas de várias literaturas e 
pastorais que nos ensinam a usar sem medo a prática de saúde natural.
Não devemos esquecer da Medicina (ciência médica) e sim usar a fitoterapia 
como alternativa numa união indissolúvel, dirigida no sentido de aumento 
da resistência humana.
Esta é a primeira página de várias que ilustrarão e orientarão, com intuito de 
grande ajuda na recuperação da sua saúde.

COMO USAR AS PLANTAS NATURAIS
     (Técnicas de preparo)

:: Chá Por infusão:
São soluções extrativas obtidas da adição de água previamente aquecida 
sobre o vegetal. Consiste simplesmente em verter água fervente sobre a 
planta mantendo-se em um frasco fechado por 10 a 15 minutos.
Emprega-se 5 partes da planta por 95 partes de água, folhas e flores frescas 
ou secas.

:: Chá Por deCoCção: 
São soluções extraídas obtidas da adição de água fria com a planta vegetal 
e levadas à fervura por tempo de 2 minutos para folhas e flores, 7 minutos 
para raízes e caules, 10 minutos para a planta toda. Manter em frasco 
fechado por 10 minutos.
Deve-se cuidar quando à presença de substâncias termolábeis (que se 
alteram pelo calor, caso em que seria melhor utilizar a infusão).
Para preparar o chá de folhas cariáceas (duras), cascas e raízes, use 10 
partes da planta para 150 partes de água.

:: TinTuras:
Utilizam-se vegetais secos triturados imersos em álcool a 70, 80 ou 85 graus, 
sendo que a quantidade de planta pode ser de 10 a 20%, de acordo com 
os grupos químicos.

Fonte: Iscina  (Instituto Sul-Americano de Ciências e Naturopatia Aplica-
da)

Quase toda mulher sabe que 
deve fazer o exame preventivo, 
também conhecido como Papa-
nicolau, para detectar o câncer 
de colo do útero, pelo menos 
uma vez ao ano, mas, mesmo 
diante de todas as informações 
a respeito do exame e sua facili-
dade em realizá-lo pelo Sistema 
Único de Saúde (SUS) não é raro 
encontrar mulheres que nunca 
passaram pelo procedimento ou 
estão com ele atrasado há anos.

Segundo a médica ginecolo-
gista e obstetra Giselle Klüppel 
Lima, assim que a mulher inicia 
sua vida sexual, surge a necessidade 
da realização do exame, indepen-
dente da idade. “A vida sexual das 
meninas começa cada vez mais 
cedo e, muitas vezes, sem o uso 
do preservativo, o que é fator de 
risco. O exame é imprescindível 
para detectar algumas doenças se-
xualmente transmissíveis (DSTs) e, 
principalmente, o câncer de colo do 
útero”. A médica alerta para o fato 
de o câncer de colo do útero não 
causar dor, o que, sem a realização 
periódica do preventivo, faz com 
que a doença só seja descoberta em 
estágio avançado, comprometendo 
o tratamento, que se torna bastan-
te agressivo. “Se for descoberto 
tardiamente a mulher pode sofrer 
muito, inclusive com a retirada do 
útero, que impossibilita a gravidez. 
E isso acontece cada vez mais 
cedo, em meninas de menos de 
20 anos. É imprescindível o uso 
do preservativo e a realização do 
exame”, afirma. 

onde faZer
De acordo com dados forne-

cidos pela Clínica da Mulher e da 
Criança, que realiza os exames pelo 
SUS em Canoinhas, a média mensal 

de exames preventivos é superior a 
400 procedimentos. A realização do 
Papanicolau é fator determinante 
para que as pacientes recebam os 
anticoncepcionais gratuitamente, 
porque eles são distribuídos me-
diante consulta médica e realização 

periódica do preventivo. A Clínica 
funciona das 7 às 19 horas e, para 
coletar amostra para o exame, a 
mulher não precisa marcar hora ou 
esperar. O procedimento, rápido e 
indolor, é realizado durante todo o 
expediente. 
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GISELE: “Falta de uso de preservativo é fator de risco para as mulheres”
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A alergia do isolamento

Hemosc garante Banco 
de Sangue em janeiro
Inauguração pode acontecer ainda na próxima semana

Gracieli Polak
CANOINHAS Nos países industrializados, 

as crianças e os adolescentes 
têm mais asma e doenças alér-
gicas. O aumento da freqüência 
é proporcional à renda da família, 
à melhora das condições gerais 
de habitação e de saúde e à 
redução do número de pessoas 
na família.

Crianças criadas com mui-
tos irmãos e as que freqüentam 
creches adquirem infecções 
corriqueiras, essenciais para o 
desenvolvimento harmonioso dos mecanismos de imunidade. Na ausência delas, 
instalam-se doenças alérgicas, porque o sistema imunológico desregulado agride 
os próprios tecidos do organismo. É o caso dos brônquios na asma e da pele nos 
eczemas, por exemplo.

Pesquisadores da Universidade do Arizona publicaram na revista “The New 
England Journal of Medicine” um estudo no qual acompanharam 1.035 crianças 
a partir do nascimento e avaliaram o aparecimento de asma no período dos 6 
aos 13 anos de idade. Os resultados mostraram que a convivência com outras 
crianças durante os seis primeiros meses de vida de fato reduz a incidência de 
asma no futuro.

A hipótese de que as alergias das crianças mais ricas sejam devidas à falta 
de exposição aos germes do ambiente também foi testada por investigadores 
finlandeses. Os autores partiram da teoria de que a variedade da flora comensal 
presente no intestino das crianças poderia ativar mais adequadamente o sistema 
imunológico e proteger melhor contra doenças alérgicas do que as infecções 
esporádicas da infância (geralmente de natureza respiratória).

Num estudo publicado na revista “Lancet”, os autores acompanharam 132 
crianças do nascimento aos dois anos de idade. Durante a gravidez, as mães foram 
divididas em dois grupos: metade recebeu placebo (produto inerte) e a outra foi 
tratada por via oral de duas a quatro semanas com culturas de lactobacilos, germes 
componentes da flora intestinal não patogênica. Era exigência do estudo que todas 
as mulheres participantes tivessem pelo menos um parente em primeiro grau que 
sofresse de alergia. Durante os primeiros seis meses de vida, as crianças recebe-
ram o mesmo tratamento das mães (placebo ou lactobacilos). O grupo tratado com 
os germes apresentou um número de casos de eczema 50% menor.

Se o sistema imunológico humano precisa mesmo ser estimulado por germes 
transmitidos aos bebês para se desenvolver em plenitude e como as sociedades 
afluentes cada vez isolam mais seus filhos entre cortinas e carpetes abarrotados 
de alérgenos, devemos esperar um número crescente de pessoas de imunidade 
mais frágil no futuro.

Isso nos tornará mais dependentes de desinfetantes e de antibióticos. Teremos 
de viver na limpeza obsessiva: qualquer contaminação poderá causar doença e 
haverá necessidade de antibióticos para combatê-la.

Acontece que as bactérias não são idiotas. Durante 3,5 bilhões de anos, 
foram habitantes exclusivas do planeta. E predominam até hoje: constituem mais 
da metade da biomassa terrestre - a soma das massas de todos os seres vivos, 
incluindo árvores, elefantes e mosquitos.

Tanto sucesso evolucionista deve-se a uma estratégia simples: dividir-se 
freneticamente. No microscópio, é fácil ver: elas adquirem a forma de um oito, 
copiam o material genético e mandam uma cópia para cada parte do oito. Então 
a parte de cima se separa da de baixo e surgem duas bactérias-filhas, cópias 
xerox da mãe.

Como a divisão muitas vezes acontece numa fração de minuto, as bactérias 
aprenderam a fazer cópias do próprio material genético em velocidade vertiginosa: 
são máquinas de copiar DNA.

A pressa é inimiga da perfeição, como é sabido. Por causa dela, as bactérias-
filhas nascem com diferenças sutis em relação à mãe, produtos de erros pontuais 
da maquinaria copiadora. Muitas morrem por isso, outras levam vantagem à custa 
deles. Os erros de cópia provocam diversidade entre as bactérias.

Para complicar e aumentar mais a versatilidade genética, as bactérias são 
mestras numa segunda arte: a de transmitir informação genética de uma para outra. 
Há 30 anos, quase todas as cepas de estafilococo respondiam à penicilina. Hoje é 
necessário sorte para encontrar uma que o faça. Os estafilococos disseminaram 
os genes da resistência à penicilina entre eles.

Criança pobre pega doença infecciosa; as ricas 
sofrem de alergia

É oficial. Na primeira segunda-
feira de janeiro, 5, o Banco de 
Sangue será reaberto para a po-
pulação da Capital Nacional da 
Doação Voluntária de Sangue. A 
boa notícia foi dada em reunião 
realizada entre a presidência da 
Associação dos Doadores de 
Sangue de Canoinhas (Adosa-
rec) e uma comissão do Centro 
de Hematologia e Hemoterapia 
de Santa Catarina (Hemosc), na 
quarta-feira, 10.

Segundo o gerente exe-
cutivo da Fundação de Apoio 
ao Hemosc/Cepon (Fahece), 
Vanderlei Souza, entre os dias 
19 e 22 de dezembro acontece-
rá a inauguração do Banco de 
Sangue, que depende da agenda 
do governador, que faz questão 
de participar do ato. Ele afirma 
que a unidade de coleta de Ca-
noinhas será uma das melhores 
do Estado, com equipamentos 
de qualidade e profissionais trei-
nados em centros de excelência. 
“Em proporção, Canoinhas é a 
cidade brasileira que mais doa 
sangue e foi em consideração a 
isso que nós vamos abrir uma 
unidade aqui. O doador vai po-
der doar na sua cidade, com a 
melhor estrutura e os melhores 
equipamentos que temos no 
momento”, afirma. 

COMO FUNCIONARÁ
De acordo com Silmar Gola-

novski, presidente da Adosarec, 
as três cadeiras coletoras que o 
Banco terá poderão coletar até 
20 bolsas de sangue por dia, das 
7 até às 13 horas, por isso será 
fundamental que os doadores se 
organizem e agendem antecipa-
damente suas doações. “A gente 
precisa informar a população da 
importância desse agendamento, 
porque o Banco funcionará até 
às 13 horas. Isso não é à toa. 
Todo o sangue coletado até 
esse horário é enviado até o 
Hemocentro de Joaçaba para re-
alização dos exames. Não pode 
atrasar”, informa.

Ele explica que a própria 
Adosarec será responsável pelo 
agendamento, pois se compro-

meteu a preencher 400 bolsas 
mensalmente, uma das condições 
para que o Banco fosse reaberto 
em Canoinhas. 

Orestes Golanowski, maior 
doador de sangue do mundo 
segundo o Guinness Book, feliz  
com a definição da data da aber-
tura, comemora a oportunidade 

de doação na cidade. “Desde o 
dia 23 de setembro de 2005 nós 
realizamos 151 viagens para 
Joinville e outros tantos para 
Curitiba. Conto os dias para 
que essa distância diminua e 
as pessoas possam doar aqui. 
É a realização de um sonho”, 
declara.
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FIM DA BATALHA? Orestes e Silmar Golanovski, à frente da Adosarec
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Região EVENTO
Bingão do HSC repete fórmula do sucesso

> p. 13

Professor desenvolve projeto que 
é destaque nacional na educação
Com jornais nas aulas, estudantes de localidades rurais criam hábito da leitura

Gracieli Polak
IRINEÓPOLIS

ENCONTRO
Adjori reúne associados em Canoinhas

> p. 12

Uma nova forma de aprendizado 
da Língua Portuguesa está sendo 
colocada em prática no Nú-
cleo Escolar Presidente Adolfo 
Konder, em Irineópolis. Desde 
o começo do ano, sentindo a 
necessidade de transformar o 
aprendizado de seus alunos, o 
professor César Daniel Dama-
ceno Júnior resolveu colocar em 
prática o conhecimento adquirido 
no curso de Mídias na Educação, 
promovido pela Secretaria de 
Educação à Distância, do qual 
participa. Escolheu os alunos da 
7.ª série e levou para a sala de aula  
o jornal impresso e o telejornal 
como objetos de conhecimento 
e estudo.

Com o projeto “O Gênero 
textual notícia e suas multiface-
tas: jornal escrito – telejornal”, 
o professor estimulou os alunos 
a entender a construção das 
editorias dos jornais impressos 
e as maneiras como eles são 
escritos, chamando a atenção do 
Ministério da Educação e Cultura 
(MEC), que publicou uma ma-
téria em seu site, em novembro, 
destacando o dinamismo do mé-
todo. Segundo Damaceno Júnior, 
o grande benefício do projeto é 
permitir o primeiro contato dos 
alunos com a mídia impressa e ter 
a possibilidade de formar novos 
leitores. “É raro um aluno que 
tenha contato cotidiano com o 
jornal. Estimulando a criança 
a ler e a entender realmente o 
que acontece, a maneira como 
a reportagem é escrita, a gente 

desmistifica o jornal, considerado 
chato pela maioria”, afirma.

A escolha das duas mídias, 
impressa e televisiva, de acordo 
com o professor, deu-se pela fa-
cilidade de acesso. A escola, loca-
lizada no interior de Irineópolis, 
não possui internet e, também, 
capital para investir em equipa-
mentos de rádio que tornariam 
o projeto mais interessante para 
os alunos. “Resolvi trabalhar com 
o telejornal, que todo mundo vê 
em casa, e com o jornal impresso, 
que raramente os alunos lêem. A 
Secretaria Municipal de Educa-
ção fornece a assinatura de um 
jornal impresso para a escola, 
mas acabamos trabalhando com 

outros também, inclusive com o 
Correio do Norte”, afirma Dama-
ceno Júnior.

PALAVRA DE QUEM LÊ
Tatiana Kroll mora no inte-

rior de Irineópolis e, raramente, 
tinha acesso a um jornal. Hoje, 
na escola, a estudante da 7.ª sé-
rie lê sobre diversos assuntos e 
aprende a estreitar o contato com 
as informações. “Eu acho muito 
interessante esse projeto. A gente 
sai da rotina quadro e caderno na 
escola, trabalha com coisas atuais. 
Aprende a ler jornal sempre que 
pode, porque não é fácil ter jornal 
no interior”, declara.

O coro é endossado por 

outros alunos, como Wilson 
Boesing e Jackson Eduardo 
Iarrochevski, que participam 
ativamente das ações do projeto, 
que incluem leituras, entrevistas e 
produção de material jornalístico 
pelos alunos. No ano que vem, a 
produção do Mídias deverá sair 
do ambiente escolar. Damaceno 
Júnior afirma que os alunos deve-
rão se concentrar na produção de 
um jornal comunitário, destinado 
a interligar as 11 comunidades 
rurais dos quais os alunos são 
provenientes. “Para isto, basta 
que a gente consiga parceiros, 
porque estudantes interessados 
pela informação, temos muitos”, 
conclui.

Papanduva 
envia mais de 
1,5 mil pães 
para as vítimas 
das enchentes

Mais de cem voluntárias se reuni-
ram na semana passada no Salão 
Paroquial da Igreja Matriz para 
preparem pães e biscoitos para 
as vítimas da enchente do Vale do 
Itajaí. A população papanduvense 
doou trigo, açúcar, fermento, óleo 
e outros ingredientes necessários 
para o preparo. A localidade de 
Lageado dos Grein fez a sua do-
ação em dinheiro para a compra 
dos ingredientes. Moradoras das 
localidades de Gramado, São 
Tomaz e Passo Feliz também 
se reuniram para fazer pães e 
biscoitos. 

Foram implantados nos su-
permercados postos de arreca-
dação de leite e biscoito.

No total foram feitos 1,5 mil 
pães e centenas de pacotes de 
biscoito. Doações da comunidade 
permitiram a montagem de kits 
contendo um pão, um litro de 
leite e um pacote de biscoito, que 
foram entregues na quinta-feira, 
4, nos bairros mais atingidos de 
Itajaí.
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DAMACENO Junior (1.º à E) com alunos participantes do projeto em visita à Rede Paranaense de Televisão (RPC)

COMUNIDADE empenhada na missão
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Mil atrações
Além de passeios de trem com 
a locomotiva Maria Fumaça, o 

elenco de atrações foi um show de 
bola: Desfile pelas principais ruas 
com carros alegóricos mostrando 
a cultura e costumes da região, 
bicicleta do chope, boa música, 

gastronomia alemã, bebidas, xixo, 
pastel, brincadeiras, apresenta-

ções de grupos folclóricos e muito 
mais foi oferecido à população que 
participou da festa em algum mo-
mento dos três dias. O secretário 
regional de Canoinhas, Edmilson 
Verka, marcou presença no pri-

meiro dia da festa, participando do 
ato solene de abertura na noite de 

sexta-feira, 5. 

   Swing 
          Moleque 

A exemplo do êxodo de grandes 
talentos do futebol brasileiro para o 
mundo, a ex-dupla sertaneja Murilo 
& Eduardo, aliás, de muito talento, 
migrou para o próspero distrito de 
Santa Cruz do Timbó, em Porto 
União. Para lá se transferiram 

com instrumentos e muita vontade 
de sair do anonimato de uma 

vez por todas. Levaram com eles 
o Habib Sfair, de Vila Nova do 

Timbó e formaram a Banda Swing 
Moleque. Os últimos shows e 

bailes foram em São Pascoal e 
Vila Nova do Timbó. 

Primeira no 
ranking

Integrando o grupo de ka-
ratekas de Irineópolis que 

integrou a seleção catarinense 
de Karatê, no campeonato 

Brasileiro de Karatê Interestilos, 
na Arena de Jaraguá do Sul, de 
14 a 16 de novembro, a atleta 
Louise Lucca, 12 anos, faixa 
laranja (foto), conquistou o 3º 
lugar (medalha de bronze) na 

categoria Kumitê infanto-juvenil 
feminina, somando pontos para 

a Seleção Catarinense. Ela 
detém atualmente, a primeira 
colocação no ranking estadual 

da sua categoria. Imagine a ale-
gria e orgulho dos pais Arlete e 

Aurélio.

Natal Luz

A administração municipal de Irineópolis em 2008 reedita o Natal Luz. A 
decoração com enfeites e adereços à base de garrafas plásticas, foi colo-
cada ao longo do canteiro central da avenida 22 de Julho, praça da Igreja 

Matriz Senhor Bom Jesus e na pracinha do outro lado da avenida, em frente 
ao templo dos católicos. Para o dia 19, entre outras atrações, a organização 
deverá contratar a dupla Evaldo & Valdir (Paula Freitas), ou a nova banda 
Swing Moleque. Qualquer uma delas será sem dúvida uma bela atração. 

Tour em Porto União 
Os internados do Lar dos Idosos Sant´Ana, em Irineópolis, no domingo, 

7, tiveram um dia festivo. Todos bem vestidos e cheirosos, logo após o almoço 
embarcaram em ônibus especial para um breve passeio em Porto União. As 
irmãs Nicolaia e Irene, da Congregação Sant´Ana, acompanharam a turma 
numa visita de cortesia ao Lar  de Nazaré, em Porto União. 

Festa do Steinhaeger
A partir desta segunda edição da Festa do Steinhager e do Xixo, realizada 

em Porto União no final de semana passado, o evento já faz parte do calendário 
turístico-cultural do Estado de Santa Catarina, como um dos maiores e mais 
bem organizados do Brasil.

    A festa, pilotada pela Associação Comercial e Industrial de Porto União 
(Acipu), contou com a participação direta de todas as secretarias da prefeitura 
de Porto União. O evento, mais uma vez realizado na divisa com União da 
Vitória, no Espaço Cultural Estação, contou também com parceria do prefeito 
Ussein Bakri do vizinho município, dezenas de colaboradores que contribuíram 
mais uma vez para o sucesso do evento. A Secretaria Regional de Canoinhas é 
parceira nesta festa, contribuindo com uma carta de captação do Fundocultural 
do Governo do Estado,  no valor de R$ 35 mil.

À bordo 
do ônibus 

cedido pela 
prefeitura, 
as freiras, 

o motorista 
Marcelo 

Popia e o 
psicólogo An-
tônio Osnildo 

da Costa

Entre as 
dezenas de 
atrações, 
as danças 
germânicas 
que resgatam 
a cultura e 
as tradições  
desta  etnia 
na região

Jantar CDL

Parabéns!
A gatinha Júlia fez 

aniversário na segunda-
feira, 8. A pequena é filha 
de Julinho e Karina, que 

desejam muitas felicidades 
para a filhota.

Na 
quinta-feira, 
4, a Câmara 

de Dirigentes 
Lojistas de Três 

Barras promo-
veu um jantar 

de encerramen-
to para os seus  
colaboradores, 

na Reco Lan-
ches.
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CANOINHAS

Associação dos Jornais do Interior visa integrar veículos, discutindo problemas e soluções para o setor

Adjori reúne associados em Canoinhas

A impor tância dos jornais 
locais foi mais uma vez desta-
cada nos eventos promovidos 
pela Associação dos Jornais 
do Interior de Santa Catarina 
(Adjori/SC) em diversas regi-
ões do Estado. 

Nos encontros realizados na 
segunda feira, 8, em Joinville, e na 
terça-feira, 9, em Canoinhas, lide-
ranças da comunidade, entre as 
quais o deputado federal Mauro 
Mariani (PMDB), prefeitos e ve-
readores recém-eleitos e reeleitos, 
puderam conhecer as iniciativas 
da Adjori/SC voltadas à organiza-
ção, capacitação e aprimoramento 
da imprensa interiorana. 

Os eventos contribuíram 
também para maior aproximação 
das publicações com o poder 
público municipal, onde foram 
reiterados os compromissos de 
uma salutar parceria para assegu-
rar uma informação de qualidade 
e de interesse dos munícipes.

BOA NOTÍCIA
Em Canoinhas, os jornais 

associados e os convidados 
foram recepcionados pelo vice-

presidente regional - Planalto 
Norte, Ângelo Schulka, do jor-
nal Diário do Planalto. Partici-
param representantes de jornais 
de toda a região, incluindo o 
Correio do Norte, representando 
por sua diretora, Carmen Regi-
na Pangratz. 

A tônica dos pronunciamen-
tos se concentrou na valorização 

das conquistas do Planalto Norte 
catarinense. Prefeitos dos peque-
nos municípios da região, como 
Adelmo Alberti (PSDB), de Bela 
Vista do Toldo, e Luiz Henri-
que Saliba (PP), de Papanduva, 
comentaram que, muitas vezes, 
suas cidades são destaque apenas 
quando surgem fatos negativos. 
“A notícia ruim tem de ser dada 

mas ficamos emocionados quan-
do vemos um fato positivo sobre 
os nossos municípios em desta-
que nos jornais”, disse o prefeito 
eleito de Major Vieira, Israel 
Kiem (DEM). O prefeito reeleito 
de Canoinhas, Leoberto Weinert 
(PMDB), também conclamou 
por boas notícias “ Vivemos um 
momento de grande expectativa 

de desenvolvimento que gosta-
ríamos de ver estampados nos 
nossos jornais”, disse ele otimista 
com relação aos investimentos 
programados pela agroindústria 
na região. 

REFERÊNCIA
Entre os programas manti-

dos pela Adjori/SC e apresen-
tados no evento, os prefeitos 
presentes destacaram o Cadastro 
Catarinense de Jornais (CCJ), que 
certifica a regularidade de circula-
ção das publicações editadas em 
Santa Catarina, graças a convênio 
com a Fundação Catarinense de 
Cultura (FCC). “É uma referência 
que auxilia os prefeitos a anali-
sarem os jornais que circulam 
na região”, observou o prefeito 
reeleito de Bela Vista do Toldo. 

Os eventos promovidos em 
Joinville e em Canoinhas deram 
seqüência à série de encontros or-
ganizados pelas vice-presidências 
regionais da Adjori/SC iniciados 
em  novembro e já realizados 
nas cidades de Seara, Tangará, 
Tijucas, Rio do Sul e Lages. Todos 
eles foram  comandados pelo 
presidente da Associação, Miguel 
Ângelo Gobbi.

PARCERIAS: Representantes de jornais da região ouviram dos prefeitos que “faltam boas notícias” nos jornais 
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Bingão do HSC repete 
sucesso de anos anteriores

REGIÃO

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

O ano bom, de lucros na agricul-
tura e boas vendas no comércio, 
foi motivo de comemoração 
para a Câmara de Dirigentes 
Lojistas de Canoinhas (CDL), 
que no sábado, 6, promoveu o 
jantar de confraternização anual 
para prestar contas do gastos do 
período e lançar oficialmente o 
site da instituição.

Segundo a secretária execu-
tiva da CDL, Claribel Aparecida 
Vicente, a implantação do site 
foi necessária para agilizar os 
serviços da entidade e seguiu 
o padrão estipulado pelas Câ-
maras das grandes cidades do 
Estado, que adotam há mais 
tempo a comunicação virtual. 
“O site é um meio bem inte-
ressante de dispor serviços para 
usuários e vêm do encontro 
das necessidades dos nossos 
associados, que usam cada vez 
mais a internet no dia-a-dia de 
seus estabelecimentos”, afirma. 
A secretária explica que todas 
as informações que associados 
e usuários buscam na sede da 
CDL poderão ser encontradas 
no endereço virtual, que terá 
espaço para diversas ações 
desenvolvidas no comércio da 
cidade, mas admite que mesmo 
com uma barra de ferramentas 
diversificada, o carro-chefe é, 
ainda, o acesso facilitado ao 
Serviço de Proteção ao Crédito 
(SPC). “Nós queremos que a 
nossa CDL seja cada vez mais 
inovadora e atenta às neces-
sidades dos associados”, diz 
Claribel.

A quarta edição do Bingão do 
Hospital Santa Cruz (HSC), de 
Canoinhas, repetiu o sucesso das 
outras três edições do evento. 
“O resultado foi melhor que o 
do ano passado”, comemora o 
representante da comunidade 
na administração do Hospital, 
Agenor Christófoli. Foram ven-
didas mais de oito mil cartelas. 
Como muitas empresas parceiras 
venderam cartelas para funcioná-
rios com o compromisso de des-
contar em folha de pagamento, 
o dinheiro será arrecadado aos 
poucos. A previsão, no entanto, é 
de arrecadar, estornando as des-
pesas, cerca de R$ 70 mil, valor 
que deve praticamente concluir 
em 2009 a Central de Esteriliza-
ção de Materiais, avaliada em  R$ 
80 mil, a ser instalada no HSC.

De acordo com Christófoli, 
a previsão é de que a obra seja 
licitada ainda em janeiro.

As outras três edições do 
Bingão viabilizaram a reforma 
completa da Unidade de Terapia 

Intensiva do HSC, apresentada à 
comunidade em outubro passa-
do. “O sucesso do Bingão grande 
parte foi pelo apoio  da comu-
nidade e de diversas entidades”, 
frisa Christófoli.

PREMIADOS
O Gol zero quilômetro foi 

para Suelen Aparecida Wru-
bleski, moradora do loteamento 
Jardim Santa Cruz.

Já o Palio zero quilômetro 
deve ser vendido e o valor dividido 
entre Emerson Becker, do Jardim 
Esperança, e Sandra Bialeski, da 
localidade de Serra da Lagoa.

O prêmio de R$ 8 mil foi 
dividido entre três ganhadores. 

Anildo José Rocha (bairro Apa-
recida), Claudia Isabel Kreginski 
Barbosa da Silva (Alto das Pal-
meiras) e Alex Sander Gonçalves 
Padilha (Campo d’Água Verde).

O prêmio de R$ 6 mil foi 
para Vanderlei José Szwarc, do 
Campo d’Água Verde.

Já o prêmio de R$ 4 mil foi 
dividido entre cinco ganhadores. 
Edinor Ziese (centro), Elisete Fá-
tima Ferreira dos Santos (Alto das 
Palmeiras), Luis Carneiro (bairro 
São Marcos), Everaldo Zaleski 
(Rio d’Areia de Cima) e Kleber 
Wagner (Alto das Palmeiras).

O prêmio surpresa, uma tevê 
29 polegadas, foi para Vanderlei 
Calabaida. 

Inovação para consumidores, 
comerciantes e lojistas
CDL de Canoinhas lança site e coloca serviços na rede

Gracieli Polak
CANOINHAS

PARTICIPAÇÃO
Nem bem havia sido colocado 

no ar, o site já chamava a atenção 
dos associados. O empresário Pau-
lo Murara acredita que a iniciativa 
de construir um site para a CDL é 
muito positiva, porque melhora o 
acesso do lojista aos serviços e faci-
lita a busca de informações. “Hoje 
mesmo eu acessei o site e vou usar 
sempre os serviços disponíveis ali. 
Acho muito interessante, porque 
assim todo mundo se envolve, faz 
as consultas ao SPC pelo próprio 
site, facilita para todo mundo. Eu, 
inclusive, já votei na enquête, con-
tra”, afirma.

A enquête a que Murara se 
refere está no novo site e diz 
respeito à abertura do comércio 
da cidade aos domingos. Segundo 
Ismael Carvalho, presidente da 
CDL, a entidade busca amparo na 
Lei Federal que autoriza a abertura 
para que, futuramente, ela possa 
ser colocada em prática em Canoi-
nhas, mas não imediatamente.

Carvalho defende que é pre-
ciso “manter as portas abertas” 
para o futuro, por isso a briga para 
conquistar o direito, mesmo sem 
intenção de colocá-la em prática. 
“Hoje pode ser que não haja ne-
cessidade de o comércio abrir aos 
domingos, mas como a cidade 
tem crescido bastante e promete 
crescer ainda mais com a chegada 
da Aurora, quem sabe em dez anos 
essa não seja uma opção bastante 
favorável”, argumenta.

Às vésperas do período de 
maior volume de compras do ano, a 
Câmara tem definidas as ações para 
o Natal, que incluem apresentações 
musicais, encontros de papais noéis 
e sorteios de prêmios.

Previsão é de que pelo menos R$ 70 mil sejam arrecadados

A FATMA – FUNDAÇÃO DO MEIO AMBIENTE
COORDENADORIA DO PLANALTO NORTE – CER/PN

A empresa Auto Posto Denílson Ltda, situada na 
ruaArgemiro Borges nº 915 Centro Major Vieira SC, ins-
crita no CNPJ 04.533.482/0002-87 e  Inscrição Estadual 
254.936.679, comunica que requereu, junto a Fundação do 
Meio Ambiente - FATMA de Canoinhas, a licença ambiental 
operacional.

Fo
to

 C
an

oi
nh

as

SUELEN E FERNANDO: comemoração por ter ganhado o Gol zero quilômetro; casal não tinha carro

DIRETORIA da CDL comemora bons resultados do ano e lançamento de site
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Rural PROJETO TERRITÓRIOS
Mais de 4 mil propriedades rurais irregulares no Planalto Norte   
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Empresa vai realizar paradas técnicas em linhas de produção; em 2009 prioridade para projetos em andamento

Sadia não deve investir em Mafra em 2009
MAFRA

A crise de liquidez esfriou 
o comércio internacional de 
alimentos, o que levou muitos 
países importadores, que es-
tão com os estoque elevados, 
a reduzir o ritmo de compras. 
A má notícia teve amplitude 
ainda maior para a cidade de 
Mafra. Frente a este cenário, a 
Sadia, uma das maiores expor-
tadoras brasileiras que preten-
dia investir R$ 700 milhões 
em uma unidade de abate de 
suínos em Mafra, vai realizar 
paradas técnicas em linhas de 
produção de algumas de suas 
unidades durante o primeiro 
trimestre de 2009.

O presidente do Conse-
lho Administrativo da Sadia, 
ex-ministro Luiz Fernando 
Furlan, disse que a compa-
nhia irá paralisar unidades de 
produção ainda no final deste 
mês. No entanto, segundo o 
presidente, ainda não foram 
definidas as unidades e por 
quanto tempo deverão durar 
as paradas. Furlan justificou 
que as paralisações serão para 
manutenção, ajuste de estoque 
e compensação do banco de 
horas dos funcionários. “Até 
julho, tínhamos capacidade de 
produção inferior à demanda, 
para compensar isso, houve 
aumento nos turnos de tra-
balho e acumulação do banco 
de horas dos funcionários. 
Vamos aproveitar o momento 
para fazer ajustes”, disse. Fur-
lan também anunciou que em 
2009 a Sadia pretende investir 
R$ 500 milhões na conclusão 
de projetos já em andamen-
to, melhorias nas unidades, 
tecnologia e infra-estrutura. 
No entanto,  o projeto de 
construção da indústria de 
produtos suínos e avícolas 
para exportação, em Mafra, 
previsto para 2009, foi adia-
do, sem data para realização. 
“Houve aumento no preço da 
carne suína. O projeto perdeu 
sua urgência”, disse. Neste 
ano, a Sadia investiu R$ 1,6 

bilhão, um recorde histórico 
da empresa. Segundo Furlan, 
esses investimentos aumenta-
ram a capacidade de produção 
da Sadia, que passou a atender 
à demanda do mercado. “A 
partir de setembro, com au-
mento da capacidade da em-
presa, começamos a verificar 
um crescimento no volume 
das vendas que, só pela sua 
inércia, em 2009 vamos ter 
um crescimento de 5% ou 
6% nas vendas”, disse Sérgio 
Fonseca, vice-presidente de 
Mercado Interno da Sadia.
Ainda segundo Fonseca,  a 
empresa espera crescimento 
de 10% no volume das vendas 
dos produtos comemorativos 
de final de ano, ante o mesmo 
período de 2007.

  ENCHENTES EM SC
Além da conjuntura ex-

terna, também contribuíram 
para a decisão os problemas 
causados  pe las  enchentes 
em Santa Catarina. Parte das 
exportações da Sadia ficaram 
comprometidas com a parali-
sação do Porto de Itajaí, por 
onde a companhia despacha 
ao exterior boa parte de seus 
produtos.

A Sadia também aproveita-
rá os dias de paralisação para 
amortizar o banco de horas 
dos funcionários que, segundo 
o presidente do conselho de 
administração, “trabalharam 
muito” durante um ano com 
forte pressão de demanda. 

Ele afirmou ainda que o 
modelo de cada parada técnica 
será pensado na direção de ser 
o mais eficiente possível. A 
intenção de empresa é ter o 
menor custo possível em cada 
unidade “paralisada”. “Só não 

vamos desligar as câmaras 
frigoríf icas”, exemplif icou 
Furlan.
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EXPORTAÇÕES comprometidas

SADIA investiu somente este ano R$ 1,6 bilhão, recorde histórico da empresa; brecada em 2009 reduzirá os investimentos a R$ 500 milhões em projetos
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Projeto busca legalizar por meio do Territórios a propriedade da terra em pelo menos mil áreas

Mais de 4 mil propriedades rurais 
irregulares no Planalto Norte

COM ASSESSORIA

O Núcleo Técnico do Território 
da Cidadania do Planalto Norte 
se reuniu na segunda-feira, 8, na 
sede do Centro de Treinamento da 
Epagri de Canoinhas (Cetrecam). 
Na oportunidade, o gerente do De-
senvolvimento Econômico Susten-
tável e Agricultura da Secretaria de 
Desenvolvimento Regional (SDR), 
Hilário Damaso da Silveira, apre-
sentou às lideranças representativas 
de entidades do setor agrícola da 
região, o Projeto de Regularização 
Fundiária do Território do Planalto 
Norte Catarinense. 

O projeto foi elaborado por 

uma equipe técnica coordenada 
pela SDR Canoinhas, com objetivo 
de buscar recursos financeiros junto 
ao Ministério do Desenvolvimento 
Agrário (MDA), para regularizar o 
título da terra de mil propriedades 
rurais, nos quais se explora a terra 
sem a legítima documentação da 
área. Na sua explanação, Silveira 
destacou que no Levantamento 
Agropecuário Catarinense (LAC), 
em 2002, foram identificadas cerca 
de duas mil propriedades irregulares 
no território, mas sabe-se que na 
prática, ultrapasse as quatro mil 
propriedades.

“Devido a identificação dessa 
demanda, o MDA ofereceu a pos-

sibilidade do aporte de recursos 
financeiros para a regularização 
fundiária”, disse o gerente da 
SDR. De acordo com o projeto 
apresentado, são necessários cerca 
de R$ 1,8 milhão para a aplicação 
nas mil propriedades pretendidas. 
Esses valores serão investidos na 
medição, mapeamento, geore-
ferenciamento, demarcação de 
reserva legal, despesas jurídicas e 
ajuizamento dos processos.

 As ocorrências de irregulari-
dade nas ocupações ocorrem no 
Território do Planalto Norte Ca-
tarinense nos 14 municípios que 
o compõe: Campo Alegre, São 
Bento do Sul, Rio Negrinho, Ma-

A prefeitura de Canoinhas, por meio 
da Secretaria de Desenvolvimento 
Rural e Comissão Municipal de 
Fruticultura realizou entre a quinta-
feira, 4,  e sábado, 6, a 1.ª Mostra da 
Amora-preta, que teve seminário, 
feira e mostra gastronômica com 
produtos feitos com a fruta.

Com apoio da Empresa de Pes-
quisa Agropecuária e Extensão Ru-
ral de Santa Catarina S. A. (Epagri), 
Projeto Microbacias 2, Empresa 
Brasileira de Pesquisa Agropecu-
ária (Embrapa), Universidade do 
Contestado (UnC)  e restaurante 

Mostra da amora-preta reúne agricultores que têm na fruta uma cultura alternativa
Evento tenta popularizar 
cultivo e consumo da 
fruta de sabor marcante

fra, Papanduva, Itaiópolis, Monte 
Castelo, Major Vieira,Canoinhas, 
Três Barras, Bela Vista do Toldo, 
Irineópolis, Porto União e Matos 
Costa, região jurisdicionada às 
Secretarias de Desenvolvimento 
Regional de Canoinhas, Mafra e 
Caçador. Os produtores rurais 
que vivem com suas famílias em 
estado de exclusão não têm renda 
suficiente para pagar os custos a 
profissionais que prestam ser-
viços de topografia e de geore-
ferenciamento; custos judiciais 
e burocráticos necessários para 
regularizar as suas propriedades. 
“Esse problema hereditário, pro-
porciona a exclusão de pequenos 
produtores rurais, do acesso aos 
programas de governo, tais como 
o crédito, habitação rural, entre 
outros”, frisou Silveira. 

De acordo com o gerente, 
o projeto foi protocolado na 
quarta-feira, 10, no Ministério do 
Desenvolvimento Agrário, em 
Brasília, para análise. A Secretaria 
da Agricultura de Santa Catarina 
deverá contribuir com 20% do 
valor total do projeto a título 
de contrapartida. Para a opera-
cionalização, será fundamental 
um trabalho articulado entre as 
parcerias: sindicatos da classe, 
secretarias regionais (Canoinhas, 
Mafra e Caçador), prefeituras, 
Epagri, IBGE, ADR Plan e o 
Núcleo Técnico do Território.

Doces e Fricotes, o evento teve 
como objetivo divulgar a cultura da 
amora-preta e, também, despertar 
o interesse da população para o 
consumo da fruta. A amora-preta 
é uma espécie frutífera com sabor 
marcante e com propriedades nu-
tritivas comprovadas. Em sua com-
posição apresenta elevado conteúdo 
de minerais, vitaminas A e B e cálcio 
e, além destas características, prati-
camente não necessita de insumos 
químicos, o que a torna uma opção 
para o cultivo orgânico, que pode 
se tornar uma fonte alternativa de 
renda ao pequeno produtor rural.

Durante o seminário, diversos 
aspectos da fruta foram ressaltados 
por pesquisadores. O engenheiro 

agrônomo Marcos Aurélio Maran-
gon, coordenador da Comissão de 
Fruticultura e analista da Embrapa 
fez um relato da fruticultura em 
Canoinhas. Maristela Aparecida 

Sorato, acadêmica da UnC e técnica 
de laboratório da Embrapa, abordou 
o tema “Amora-preta como fonte 
medicinal e de renda”  e Milena La-
rissa Conceição, nutricionista, falou 

sobre os “Aspectos nutricionais da 
amora-preta”.

O evento, realizado no pavilhão 
da Igreja Matriz Cristo Rei, teve a 
participação de grupos de agricul-
tores produtores de amora-preta. 
No local, os visitantes puderam 
conhecer o acervo do resgate histó-
rico cultural, projetos do programa 
Educação no Campo desenvolvido 
pela Secretaria de Educação com os 
alunos da Escola Municipal Alberto 
Wardenski, do Salto d’Água Verde, 
e gastronomia com o restaurante 
Doces e Fricotes, que elaborou um 
cardápio com vários pratos prepa-
rados a base de amora, servido a 
todos os presentes no almoço e no 
café colonial, servido à tarde.

ESTADO DE SANTA CATARINA / 
PODER JUDICIÁRIO

Comarca de Canoinhas / 1ª Vara
R: Vidal Ramos, 650, h.p: www.
tj.sc.gov.br – F:(47) 3621-5600 
– CEP 89.460-000, Canoinhas-SC 
– E-mail: cnivar1@tj.sc.gov.br
Juiz de Direito: André Alexandre 
Happke
Escrivão Designado: Fernando 
Mauricio Jeller

EDITAL DE CITAÇÃO 
– USUCAPIÃO 

– RÉUS INSCRITOS E 
EVENTUAIS – COM 
PRAZO DE 30 DIAS

Usucapião nº 015.08.001776-7
Autor: Ivone Maria Benkendorf

Citando(a)(s): Confinantes e in-
teressados incertos e desconhe-
cidos
Descrição do Bem: Terreno urbano 
com área de 974,31 m², localizado 
na Rua Bento José de Lima, 329 
– Campo da Água Verde – Canoi-
nhas/SC, confrontando-se com 
terras de Nilda Andrade, herdeiros 
de Severo de Andrade e João 
Pedro Góes. Prazo Fixado para a 
Resposta: 15 dias. Por intermédio 
do presente, a(s) pessoa(s) acima 
identificada(s), atualmente em local 
incerto ou não sabido, bem como 
seu(s) cônjuge(s), se casada(o)(s) 
for(em), confrontante(s) e aos 
eventuais interessados que, 
fica(m) ciente(s) de que, neste Juí-
zo de Direito, tramitam os autos do 
processo epigrafado, bem como 
CITADA(S) para responder(em) à 
ação, querendo, no lapso de tem-
po supra mencionado, contado do 
transcurso do prazo deste edital. 
ADVERTÊNCIA: Não sendo con-
testada a ação no prazo marcado, 
presumir-se-ão aceitos como ver-
dadeiros os fatos articulados pelo 
autor na petição inicial (art. 285, 
c/c art. 319 do CPC). E, para que 
chegue ao conhecimento de todos, 
partes e terceiros, foi expedido o 
presente edital, o qual será afixado 
no local de costume e publicado 1 
vez(es), com intervalo de 0 dias na 
forma da lei.

Canoinhas (SC), 08 de maio de 
2008.
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SILVEIRA (em pé): “Esse problema hereditário, proporciona a exclusão de pequenos produtores rurais”
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Prepara-se para a reforma da LÍNGUA PORTUGUESA
Em janeiro, nem todas as palavras 
serão escritas como hoje; acentos e 
hífen prometem muitas dúvidas

Gracieli Polak
CANOINHAS

Faltam poucas semanas para que a reforma ortográfica da Língua 
Portuguesa saia do papel, ou melhor, entre nele. Com os 
dias contados, alguns sinais gráficos, como o trema, 
sobreviverão apenas em sobrenomes de origem 

estrangeira, como Müeller, ou em seus derivados. Os acentos 
circunflexos em palavras terminadas em oo também deixarão 
de fazer parte da linguagem ortográfica quando o prazo 
de adaptação à reforma acabar. 

Para os brasileiros, a reforma deverá modificar a 
grafia de cerca de 0,5% das palavras e terá quatro anos 
para ser devidamente adotada. De 2009 a 2012, as 
duas maneiras de escrever poderão ser usadas, em um 
processo de substituição da forma antiga pela nova. 
A partir de janeiro de 2013, a norma culta aceitará 
somente a nova versão. Para Angola, Cabo Verde, 
Guiné Bissau, Moçambique, Portugal e Timor Leste, 
os outros componentes da Comunidade de Países de 
Língua Portuguesa, a mudança envolverá até 
1,6% das palavras e terá oito anos para ser 
definitivamente incorporada.

Embora divulgadas pelos meios de comu-
nicação, as novas regras confundem.  Nas salas 
de aula, onde o processo se dará a partir do ano 
que vem, os professores ainda não receberam 
orientação específica, mas já adiantam aos 
alunos o que a reforma significará em termos de 
mudanças na forma escrita.

A professora de Língua Portuguesa, Terezinha 
Gelchaki, acredita que a mudança será positiva e não será 
dificilmente associada pelos estudantes, que mantêm con-
tato diário com a leitura e a escrita. “Aquelas pessoas que 
aprenderam corretamente não vão ter muitos problemas. É 
claro que no começo a gente vai ter de parar um pouquinho, 
pensar em como se escreve, mas as gramáticas existem para 
ser consultadas. O maior problema está nas pessoas que não 
têm acesso a isso, maioria da população”, afirma.

REFLEXOS DE OUTRA REFORMA
Segundo o professor Éderson Mota, autoridade no 

assunto em Canoinhas, a reforma é mais política do que 
lingüística. “Essa reforma não tem propósito lingüístico. 
Em minha opinião, em algumas coisas eles acertaram, prin-
cipalmente nos acentos, mas outras, como o hífen, são um 

exagero”, afirma.
Mota explica que em 1971, ano da 

última reforma ortográfica brasileira, 
a mudança em algumas palavras foi 

radical, mas as grafias permanecem 
até hoje. O professor defende que, 

em um País como o Brasil, que tem 
maioria de habitantes semi-alfabe-
tizados, o investimento do Governo 
deveria ser em soluções para que a 
educação não fosse tão deficiente. “Para 
um número muito grande de pessoas, a 
mudança não fará sentido, assim como não 
fez em 1971. Acrescentar mais uma reforma 
à nossa língua não vai fazer com que as pessoas 
usem melhor o português”, opina.

Para os alunos da segunda série da Escola de 
Educação Básica João José de Souza Cabral, 
alfabetizados desde o ano passado, a reforma or-
tográfica não confunde nem complica sua relação 
com a língua portuguesa. Com oito anos de idade, 
Larissa Côrrea Fuck, Márcio Wardenski Júnior, 
Vítor Gomes do Valle e Igor Damaso da Silveira, 
afirmam saber ler e escrever desde o ano passado 
e não ter muita dificuldade no processo. 

Descobrindo a reforma como descobrem 
a língua, as crianças afirmam ter adquirido 
conhecimento sobre as mudanças principal-
mente através dos irmãos mais velhos ou da 

televisão, e acham graça na novidade. Diante 
do questionamento sobre a grafia da palavra 
idéia, os meninos escrevem da maneira correta 
até então, com o acento agudo. Questionados 
sobre a maneira como a palavra deverá ser 
grafada a partir de janeiro, Larissa, na hora, 
desvenda o mistério: idéia, assim que entrar em 
vigor a reforma será ideia, sem o acento agudo. 
Problema em não colocar o sinal gráfico? Para as 
crianças, nenhum. “É até melhor que não tenha 
acento, porque assim a gente não esquece de 
colocar”, afirma Igor, que recebe total apoio dos 
coleguinhas de classe.

CONFUNDE?CONFUNDE?
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Homem morre esmagado 
por elevador de edifício
Acidente aconteceu em prédio em construção no centro de Canoinhas

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Na quarta-feira, 10, o Tribunal 
do Júri da Comarca de Canoi-
nhas condenou Sidney Nunes 
Cavalheiro a cinco anos de prisão 
em regime semi-aberto, com 
direito a recorrer em liberdade. 
Ele confessou ter assassinado, 
em maio de 2003, com um tiro 
de espingarda, o desafeto André 
Jaime Kudla, na localidade de 
São João dos Cavalheiros, em 

Nilson Leandro de Souza, 43 anos, 
morreu pouco depois de ter sofrido 
um suposto acidente no 10.º andar 
do edifício em construção Maria 
Salete, na rua Major Vieira, em 
Canoinhas. O suposto acidente 
aconteceu no início da tarde de 
segunda-feira, 8.

A Polícia abriu inquérito para 
apurar as circunstâncias da morte. 
O Instituto Geral de Perícias (IGP) 
tem prazo de 30 dias para concluir 
o laudo.

Souza era pedreiro e trabalhava 
há mais de seis anos para a Borille, 
empresa de União da Vitória-PR, 
especializada em edificações. Tra-
balhou na construção do Santa Ca-
tarina Plaza Hotel e há quatro anos 
trabalhava na obra do Edifício Ma-
ria da Salete, um dos mais altos de 
Canoinhas, com 40 apartamentos, 
que deve ficar pronto em 2010.

De acordo com o engenheiro 
responsável pela obra, Gilmar Bo-
rille, Souza era um dos funcionários 
mais experientes da obra. Segundo 
o engenheiro, o que intriga é o fato 
de ter sido Souza quem chamou o 
elevador. “O elevador não despen-
cou como chegou a ser noticiado”, 
afirma. De alguma forma, segundo 
Borille, Souza prendeu a cabeça 
contra o elevador e um andaime. 
“Ou ele desmaiou ou tropeçou”, 
acredita. O impacto foi sobretudo 
na cabeça de Souza. Apesar de estar 
com o rosto deformado, Souza 
ainda conseguiu pedir ajuda aos 
colegas. Ninguém testemunhou o 

Canoinhas foi o município que 
mais oscilou para cima a pre-
visão de arrecadação do ICMS 
entre os da região. A previsão 
de 0,56912% foi elevada para 
0,57595%. Variação de –3,67% 
em relação a 2008. As previsões 
foram divulgadas em agosto e os 
valores definitivos foram confir-
mados no final de novembro.

O valor adicionado em todo 
o Estado fechou em R$ 69,6 bi-
lhões: um crescimento de 12,4% 
em relação ao ano anterior. Os 
índices, aplicáveis ao exercício 
de 2009, que tem 2007 como ano 
base, foram publicados no Diá-
rio Oficial do Estado. De tudo 
o que o Estado arrecada com 
o Imposto sobre Circulação de 
Mercadorias e Serviços (ICMS), 
25% vai direto para os municí-
pios. A distribuição dos recursos 
entre eles, porém, depende do 
índice de movimentação eco-
nômica (operações de compra e 
venda) de cada município, que é 
publicado anualmente no Diário 
Oficial.

No ano passado a Fazenda 
publicou o índice provisório em 
setembro e o definitivo em de-
zembro. Com a publicação ante-

suposto acidente. Pouco depois, ele 
desmaiou. O Corpo de Bombeiros 
foi chamado, mas ao dar entrada no 
Pronto Atendimento do Hospital 
Santa Cruz, Souza morreu.

MOMENTO DIFÍCIL
De acordo com os colegas, 

Souza havia recebido o salário antes 
do almoço, no dia de sua morte. 
Logo depois de almoçar foi ao 
banco depositar o dinheiro. Antes 
de voltar ao trabalho conversou 

com os colegas que descansavam 
em frente à obra. “Ele era vascaíno 
e os colegas tiraram um sarrinho 
dele já que o Vasco caiu pra Segunda 
Divisão”, conta Borille.

Logo no início da tarde, quan-
do retomou o trabalho, por volta 
das 13h30min, Souza chamou o 
elevador que provocaria sua morte. 
Sem filhos, Souza passava por um 
momento difícil. Uma semana antes 
ele havia se separado de sua segunda 
esposa. 

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Júri condena acusado de homicídio em Três Barras
Três Barras.

De acordo com Sidney, Ku-
dla andava em um bando, do qual 
José Silvio dos Santos, que tam-
bém foi alvejado por Sidney, mas 
sobreviveu, era líder. O bando 
implicava com ele e, por diversas 
vezes, teria batido nele.

No dia do homicídio, Sidney 
diz ter ficado sabendo que o 
bando estava espancando seu 
irmão. Ao correr em socorro 
do irmão, Sidney diz ter pegado 
uma espingarda da casa da mãe. 

Ao chegar no local, uma lancho-
nete, Sidney diz ter pedido que o 
bando liberasse seu irmão, mas 
eles não soltaram o rapaz e ainda 
o ameaçaram. Como Kudla teria 
saído de uma moita segurando 
algo na cintura, Sidney diz ter 
se apavorado e atirado contra 
o inimigo. Logo em seguida ele 
fugiu do local. Kudla morreu 
pouco depois.

O advogado de Sidney, Sal-
vador de Maio Neto, recorreu 
da decisão.

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Fazenda divulga índice definitivo 
para distribuição de ICMS
Canoinhas passou da previsão, mas ainda assinalou queda 
na arrecadação; Major Vieira foi a que mais ampliou lucro

cipada do índice provisório este 
ano (em julho), foi possível, além 
da publicação do índice definiti-
vo ainda em novembro, a defesa 
dos municípios diretamente 
afetados em recursos impetrados 
por outros municípios. 

O objetivo da antecipação é 
oferecer aos municípios um pra-
zo maior para análise dos recur-
sos uma possibilidade de melhor 
programarem a percepção dos 
recursos no ano seguinte.

REGIÃO
Mais de R$ 1,68 bilhão cir-

culou na economia da região em 
2007. Essa é a base de cálculo 
que a Secretaria da Fazenda 
utilizou para definir os per-
centuais de repasse do ICMS 
discriminados na coluna acima. 
Mafra foi o município com 
maior movimento (R$ 490,18 
milhões), seguida de Canoinhas 
(R$ 426,5 milhões) e Três Barras 
(R$ 205,33 milhões).

Major Vieira (que comercia-
lizou R$ 84,73 milhões) e Papan-
duva (R$ 197,41 milhões) foram 
os únicos municípios que não 
sofreram queda na arrecadação. 
Monte Castelo (movimentação 
de R$ 39,69 milhões em 2007) 
foi um dos municípios que mais 
perderam no Estado.
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EDIFÍCIO Maria Salete, onde a morte ocorreu, deve ficar pronto em 2010
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Família desconfia que rapaz 
afogado apanhou antes de morrer
Mãe pede Justiça; colegas que estavam com o jovem desapareceram do local da morte

Edinei Wassoaski
CANOINHAS/TRÊS BARRAS
“Ele era tudo que eu tinha, o que 
vou fazer agora que não tenho 
mais ele?”. Abatida, tremendo e 
com a voz embargada, Neuza Oli-
va chora a morte do filho. Charles 
Antonio Oliva, 17 anos, era filho 
único. “O pai dele não quis assumir 
e eu criei sozinha”, revela. 

“Ela dava tudo pra ele, fazia 
de tudo por ele”, conta a irmã de 
Neuza, Inês.

Charles saiu na tarde de 
domingo, 7, com um amigo. 
Nunca mais voltou. Na manhã 
de segunda-feira, 8, um pescador 
encontrou o corpo do menino 
boiando nas águas do rio Canoi-
nhas, nas proximidades da ponte 
que liga os distritos de Marcílio 
Dias (Canoinhas) e São Cristóvão 
(Três Barras). No corpo supostas 
marcas de agressões nas costas 
e no rosto. O nariz e a boca do 
menino estavam com marcas de 
sangue e bastante machucados. 
As marcas nas costas lembram 
as de uma corrente. A família 

Furto e exploração 
sexual
A Polícia Militar foi chamada na 
madrugada de sexta-feira, 5, em 
um hotel na rua Coronel Albuquer-
que para atender a uma denúncia 
de furto. Um menor emancipado, 
com 16 anos, havia levado uma 
menina de 15 anos para um dos 
quartos. Segundo ele, a menina 
teria furtado R$ 360 de seu bol-
so. A Polícia localizou a menor 
e encontrou o dinheiro com ela. 
A menina foi encaminhada ao 
Conselho Tutelar. O rapaz e o 
dono do hotel foram indiciados por 
facilitação e exploração sexual 
de menor.

Posse de drogas
Na noite de sábado, 6, na rua 
Professora Nelide, no centro de 
Três Barras, a Polícia abordou 
um jovem de 20 anos e um menor 
com 15 anos com uma pequena 
quantidade de maconha. O Con-
selho Tutelar foi chamado para 
atender os menor. O maior de 
idade foi fichado na Delegacia.

Danos ao 
patrimônio 
público
Na madrugada de domingo, 7, na 
rua Francisco de Paula Pereira, 
no Alto das Palmeiras, a Polícia 
deteve um rapaz de 18 anos, 
dois menores com 17 anos e um 
com 14 anos, suspeitos de terem 
depredado placas de sinalização 
de trânsito. O Conselho Tutelar 
foi chamado para encaminhar 
os menores para suas casas. 
O maior de idade foi fichado na 
Delegacia.

Tentativa de 
homicídio
Na madrugada de segunda-feira, 
8, na avenida Expedicionários, a 
Polícia encontrou caído ao lado 
de um veículo Citroen/Xantia, 
placas de Colombo-PR, um ho-
mem de 45 anos, com ferimentos 
de faca nos braços e perfurações 
do lado direito do tórax. Ele foi 
socorrido pelo Corpo de Bom-
beiros e conduzido ao Hospital 
Santa Cruz.

Em seguida foi preso em fla-
grante em uma casa próxima do 
local onde foi encontrado o ferido, 
um rapaz de 35 anos.

Detido por furtar 
o próprio tio
Ao meio-dia de terça-feira, 9, 
na rua Barão do Rio Branco, um 
rapaz de 18 anos assaltou a casa 
do próprio tio, levando R$ 216 em 
dinheiro.

Quando detido, o rapaz já 
havia gasto R$ 30 com a compra 
de um óculos de sol e um boné. 
Ele estava ainda com uma bolsa de 
viagem contendo uma jaqueta femi-
nina e roupas supostamente dele. 
O rapaz foi indiciado por furto.

Nota falsa
Na tarde de terça-feira, 9, em um 
bar localizado na avenida Abraão 
Mussi, no bairro São Cristóvão, 
em Três Barras, um homem ten-
tou pagar uma cerveja com uma 
nota falsa de R$ 50. O proprietário 
chamou a Polícia, mas o homem 
fugiu em uma motocicleta antes 
que os agentes chegassem.

quer justiça. “Não acredito que 
ele se afogou, eles bateram nele e 
jogaram na água”, acredita Neu-
za, se referindo aos colegas que 
acompanhavam o filho.

A Polícia começou a ouvir 
na quarta-feira, 10, os três co-
legas que estavam com Charles. 
Dois menores e um adulto que, 
segundo a família de Charles, 
já cometeu um homicídio. Os 
três moram perto da casa onde 
Charles morava com a mãe, no 
bairro Jardim Esperança, nas 
proximidades da E.E.B. Santa 
Cruz. Era comum os quatro 
andarem juntos. A Polícia quer 
saber o porquê dos três terem 
desaparecido do local depois do 
afogamento de Charles. Foi um 
deles que ligou para o Corpo de 
Bombeiros. Justamente o menor 
que o convidou para um passeio 
de moto na tarde de domingo. 
“Fomos a casa dele, mas a mãe 
dele disse que ele não estava e 
ainda foi na Delegacia dizer que 
nós estávamos ameaçando o filho 
dela”, conta Inês. A tia também 
tem certeza de que o sobrinho foi 

assassinado.
O laudo cadavérico apontou 

como causa da morte afogamen-
to, mas, segundo os familiares, o 
médico legista Cláudio Verka, que 
deve concluir o laudo na próxima 
semana, deixou escapar que o 
menino foi espancado. Verka não 
confirma nem nega. “Não vamos 
emitir nenhum parecer antes de 
concluir o laudo”, afirma o médico. 
Segundo ele, o prazo de dez dias 
para finalização do laudo é neces-
sário num caso como este porque 
novas evidências podem aparecer, 
tornando necessário uma revisão.

CENA DA MORTE
Charles foi a segunda vítima 

de afogamento nas águas dos rios 
que cortam a região em menos 
de um mês. Com a chegada do 
verão torna-se comum, crianças 
e jovens principalmente, banha-
rem-se nos rios.

Marcos Marros, que passava 
pela ponte perto da qual Charles 
morreu, acredita que a morte do 
rapaz não foi um simples caso de 
afogamento. “Só vi um pedaço 

do corpo dele e uns três meninos 
pedindo ajuda na beira do rio. Pen-
sei em saltar e salvar o rapaz, mas 
minha prima me segurou dizendo 
que não adiantava mais”, conta.

Marros diz que ouviu de gen-
te que mora perto do rio que os 
meninos estavam embriagados e 
brigavam por causa de drogas.

O comissário Luiz Rosa Pe-
res, da Delegacia de Polícia Civil 
de Três Barras, que centralizou 
as investigações, diz que ainda é 
cedo para tirar qualquer conclu-
são. Ontem à tarde, os primeiros 
depoimentos foram tomados. 
Peres adianta que uma suposta 
briga havia ocorrido entre os 
rapazes um dia antes da morte 
do jovem.

Charles era estudante e de-
veria se formar hoje no Ensino 
Médio. “Era um bom filho e 
amigo, sempre alertei ele sobre 
as más companhias, mas ele me 
garantia que eram seus amigos”, 
lamenta Neuza. O amor do filho 
pela mãe não parecia pouco. Ele 
carregava nas costas, tatuado, o 
nome da mãe.
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MARROS mostra a parte do rio onde Charles morreu: “Pensei em saltar e salvar o rapaz, mas minha prima me segurou dizendo que não adiantava mais”

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



20 VARIEDADES Sexta-feira, 12 de dezembro de 2008EMPREGOS

Coloque seu 
currículo 
na rede de 
computadores
Empresas da 
região já adotam 
cadastramento 
virtual pela Internet

VAGAS
 > VAGAS 

MASculinAS
PROCURO

PRECISA-SE

> VAGAS 
FeMininAS

Quer falar em 
público com segurança?

Curso individual ou para 
pequenos grupos. 

Contato: 9626-4565 ou 
3622-4934 (resid.) c/ Carlos. 
E-mail: zschap@hotmail.com

- Açougueiro (com experiência)
- Atendente/Garçom (acima de 18 
anos, com experiência)
- Auxiliar de produção (idade: 25 a 40 
anos, com experiência)
- Auxiliar de refrigeração (idade: 18 a 
30 anos, solteiro)
- Balconista (com experiência), acima 
de 18 anos)
- Chacreiro (casado, para trabalhar em 
Antonio Linto/PR)
- Churrasqueiro (com experiência, 
horário de almoço)
- Eletricista (idade: 18 a 30 anos)
- Frentista (com experiência)
- Garçom (com experiência, horário 
de almoço)
- Garçom (para trabalhar em Cano-
as-RS)
- Lavador de veículos (carteira AB)
- Mecânico diesel (idade: 18 a 40 anos, 
para trabalhar em Itajaí-SC)
- Mecânico / soldador (idade: 18 a 35 
anos, com experiência)
- Motorista E (idade: 18 a 45 anos, com 
curso do MOOP)
- Operador de plaina (com experi-
ência)
- Operador de tupia ou centro de 
usinagem (com experiência)
- Padeiro (com experiência)
- Pedreiro (com experiência - idade: 
18 a 50 anos)
- Pintor de móveis (com experiência)
- Repositor (com experiência)
- Representante comercial (com 
veículo e experiência, área de cos-
méticos)
- Serralheiro (com experiência)
- Trabalhador rural temporário (para 
São Simão/SP)
- Vendedor externo (área: sorvetes)
- Vendedor interno (com experiência)
- Vigilante (com curso de vigilante, 
casado)

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645.

 > VAGAS AMboS oS SexoS

- Atendente de lanchonete (com ex-
periência)
- Auxiliar de escritório (com experiência 
em Excel - idade: 18 a 25 anos)
- Auxiliar de cozinha (para trabalhar em 
Canoas/RS)
- Auxiliar ondotológica (acima de 18 
anos, com experiência)
- Babá para pernoitar (cuidar de gêmeos 
- centro de Canoinhas)
- Babá para pernoitar (centro de Canoi-
nhas)
- Balconista (idade: 18 a 25 anos)
- Cabeleireira (com experiência)
- Empregada doméstica (acima de 30 
anos, com experiência)
- Empregada doméstica (acima de 30 
anos, com experiência, Centro)
- Empregada doméstica (residir em 
Joinville)
- Empregada doméstica (residir em 
São Paulo-SP)
- Empregada doméstica para pernoitar 
(centro de Canoinhas)
- Empregada doméstica para pernoitar 
(trabalhar em Rio Bonito – Major Vieira)
- Estagiária (cursando Ensino Supe-
rior)
- Faxineira (com experiência, entre 18 
e 40 anos)
- Inspetora de qualidade da madeira 
(com experiência, acima de 18 anos)
- Promotora de vendas (com experiên-
cia, ramo alimentício, com moto)
- Operadora de caixa (com experiência 
- idade: 18 a 30 anos)
- Secretária (com experiência)
- Secretária (com experiência, acima 
de 18 anos)
- Serviços gerais (com experiência)
- Vendedora (carteira AB, área de infor-
mática, com experiência)
- Vendedora (idade: 18 a 25 anos, com 
Ensino Médio e curso de vendas)
Vendedora de celular (acima de 18 
anos, com experiência)

Interessadas, tratar na rua Major 
Vieira, 837 - Centro, próximo ao 
Ginásio da AABB ou pelo fone: 

3622-5645.

- Agente publicitário (idade: 18 a 
30 anos, Ensino Médio)
- Corretor (a) de seguros (acima de 
23 anos, Ensino Médio completo)
- Professor (formação: Administra-
ção ou Ciências Contábeis, acima 
de 25 anos)
- Vendedor (a) projetista (cart. AB. 

Área: móveis, com experiência)
- Vendedor (a) (com experiência, 
acima de 25 anos)

Interessados, tratar na rua Major Viei-
ra, 837 - Centro, próximo ao Ginásio 
da AABB ou pelo fone: 3622-5645.

PRECISA-SE  de um eletricista de carro 
para Massaranduba. Fone: (47) 3379-
2217. Aceita ligação à cobrar.

CONCURSOS

PROCURO emprego de cuidador de ido-
sos, tenho experiência. Fone: 3627-2450.

CONTRATA-SE técnico em informática 
para dar aulas particulares em Três Bar-
ras. Interessados ligar: 9981-1320.

FAÇO lavação de grades e muros, cai-
xas de vento em geral. Tenho referên-
cias. Fone: 9163-4483 c/ Vanda.

PRECISA-SE de pessoas para reven-
der cosméticos. Tratar fone 3622-5137.

Gracieli Polak
CANOINHAS/TRÊS BARRAS

IBAMA

Prazo: até 16 de dezembro
Cargos: Analista ambiental
Vagas: 225
Salário: até R$ 4115,37
Escolaridade: Nível Superior
Taxa de Inscrição: R$ 60
Inscrições: através do site www.
cespe.unb.br

MINISTéRIO dA JUSTIÇA
Prazo: até 15 de janeiro
Cargos: Agente penitenciário 
federal
Vagas: 600
Salário: até R$ 4230,04
Escolaridade: Ensino Médio
Taxa de Inscrição: R$ 80
Inscrições: através do site www.
funrio.org.br

FAÇO manutenção e instalação de redes 
elétricas residenciais, inclusive padrão de 
entrada, credenciado pela Celesc. Fábio 
Ribeiro, fone: 9942-2826.

Se você quer trabalhar em uma 
grande empresa, nem pense em 
fazer seu currículo, imprimir, e 
entregar no setor de Recursos 
Humanos (RH). “Recebemos 
currículos impressos, mas eles não 
servem para nada. Sempre que 
precisamos preencher uma vaga, 
contatamos as empresas que nos 
prestam assistência e eles fazem a 
seleção dos candidatos”, explica 
Samuel Bueno da Silva, analista de 
relações humanas da Rigesa, uma 
das grandes empresas da região.

Tendência no mercado de 
trabalho desde a popularização do 
uso da internet, o cadastramento 
online aos poucos se expande no 
Planalto Norte, encabeçado pelas 
multinacionais e grandes empresas 
de diversos setores, fazendo com 
que a velha prática da distribuição 
dos currículos nas empresas seja, 
aos poucos, abandonada.

Segundo Gisele Zech, analista 
administrativa da empresa RH 
Brasil, que presta assistência para 
empresas como Rigesa e Mili, hoje 
a tendência é o cadastramento pela 
internet, porque torna o processo de 

seleção, pela própria empresa, muito 
mais fácil e rápido. “O sistema em 
que a gente armazena os currículos 
permite encontrar as pessoas com 
perfil esperado pela empresa, de for-
ma rápida e ágil. Aquelas pilhas de 
papel que se acumulavam e davam 
muito trabalho, hoje não existem 
mais”, explica.

SOBREVIVENTE
Há cerca de cinco anos o sis-

tema de cadastramento online é 
realizado em Canoinhas pela RH 
Brasil, mas, em cidades maiores, 
a substituição foi mais precoce. 
Em alguns setores industriais, o 
currículo de papel ainda sobrevive, 
principalmente para cargos mais 
corriqueiros e de menor remunera-
ção salarial. Opção para quem não 
tem domínio da internet é oferecida 
também nas empresas de cadastra-
mento. “As pessoas podem fazer seu 
cadastro pelo site, de casa, ou vir 
até aqui e preencher um ficha, com 
todas as informações necessárias. 
Nós passamos todas as informações 
para sistema e a pessoa é cadastrada 
da mesma forma”, explica a analista 
da RH Brasil.

O cadastramento na rede, se-
gundo Gisele, acaba com os arquivos 
de papel e faz com que os candidatos 
a uma vaga sejam escolhidos de 
acordo com as aptidões, acelerando, 
também, o processo de seleção rea-
lizado pelas empresas que solicitam 
o gerenciamento de pessoas.

VAGAS 
DiSPonÍVeiS: 

ELETRICISTA dE MANUTENÇÃO 
INdUSTRIAL:
Possuir experiência na função, Com 
curso técnico na área, para trabalhar 
em empresa do ramo papeleiro.

REPRESENTANTE COMERCIAL:
- Com Ensino Médio completo.
- Possuir veículo próprio.
- Vendas em Canoinhas e região.
- O candidato deve ter experiência 
com vendas e conhecimento de su-
permercados na região de atuação.
A EMPRESA OFERECE:
- Carteira de clientes.
- Ajuda de custo.
- Produto de fácil aceitação e sistema 
de trabalho em consignação.

Interessados entrar em contato 
pelo fone: 3622-0500, ou compare-
cer a Rua: Paula Pereira, 250 – 1º 
andar. Próximo a Casas Bahia.

PROCURO trabalho de cuidador de 
idosos. Tenho experiência e curso. 
Fone: 3622-8791 ou 8824-3865.

FAÇO dEdETIZAÇÃO. Controle de 
pragas urbanas. Solicite orçamento 
sem compromisso. Fones: 3622-6937 
e 3627-2566.
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Um coral formado por crianças da rede 
pública de ensino de Canoinhas marcou 
a abertura oficial do Natal em Canoinhas 
na noite de quarta-feira, 10.

Ontem à noite, aconteceu a abertura 
oficial da casinha do Papai Noel, com apre-
sentação de bandas e fanfarras na praça Lau-
ro Muller. A programação segue hoje com 
a apresentação do projeto Flauta e Violão, 
da Escola Aroldo Carneiro de Carvalho, a 
partir das 14 horas, na praça Oswaldo de 
Oliveira. Ainda hoje, às 20 horas, o pólo 
de música formado pelos alunos do curso 
de música da extensão da Universidade 
Federal do Rio Grande do Sul (UFRGS) se 
apresenta na mesma praça.

Amanhã, às 20 horas, na praça Lauro Mul-
ler, acontece o encontro dos Papais Noéis. 

No domingo, 14, às 15 horas, a praça 
Oswaldo de Oliveira recebe apresentações 
culturais da Igreja Assembléia de Deus em 
comemoração ao Dia da Bíblia.

Na segunda-feira, 15, o palco será 
livre para artistas locais.

Na terça-feira, 16, às 20 horas, o tra-
dicional Coral Santa Cecília se apresenta 
na Casinha do Papai Noel, na praça Lauro 
Muller.

Entre 19 e 23 de dezembro, a rádio 
Band FM fará um estúdio ao vivo no 
calçadão, com sorteio de prêmios e apre-
sentações com artistas locais.

A promoção do evento é da Câmara 
dos Dirigentes Lojistas (CDL), prefeitura 
e Band FM.

GERAL

O CN quer estimular o leitor a reclamar de 
tudo o que lhe incomoda em sua rua, bairro ou 
cidade. Problemas isolados como o vizinho que 

joga cocô de cachorro na rua, até crateras aber-
tas em ruas recém-pavimentadas, são exemplos 
de denúncias que este espaço publica todas as 
semanas. A coluna, no entanto, depende exclu-

sivamente do leitor. Para tanto, basta enviar e-mail para o endereço cnorte@newage.
com.br ou telefonar para o número (47) 3622-1571. Não é necessário se identificar.

A vez e a voz 
do povo!

Saúde em 
Três Barras

“Quem disse que o aten-
dimento da saúde em Três 
Barras é bom?”, questiona 
leitora por telefone. Ela relata 
que precisou levar sua filha na 
sexta-feira, 5, à noite, no Pronto 
Atendimento e depois de uma 
hora de espera ouviu que o 
médico não poderia atender 
porque estava atendendo a uma 
emergência. Segundo a leitora, 
ela voltou para casa sem que as 
enfermeiras tivessem sequer 
medido a febre da menina.
No sábado, 6, a situação da me-
nina se agravou e ela voltou ao 
P.A.. “O que me deu mais raiva 
foi que havia seis funcionárias 
paradas tomando chimarrão 
e novamente não mediram a 
febre, dizendo que o médico 
estava em uma cirurgia de 
emergência e que era para eu 
voltar mais tarde”.
“Então temos só um médico 
para atender no Hospital e no 
P.A.?”, questiona a leitora.

Buraco da Casan

Buracos profundos

Leitora manda fotos do matagal que se formou no Parque de 
Exposições Ouro Verde, dificultando a vida de quem resolveu 
participar do Bingão do Hospital Santa Cruz.

Moradores da rua Gil Costa reclamam de vários buracos com 
mais de um metro de profundidade que foram abertos por uma 
suposta empresa. De acordo com uma leitora, freqüentemente 
caem animais no buraco. “Sem contar os risco de dengue 
quando chove”.

Bingo no matagal

A reportagem do CN fotografou o buraco que a Casan abre a fecha na rua Roberto Ehlke, 
denunciado por um leitor na semana passada. De fato,  o buraco é um risco já que muitos 
motoristas desviam o buraco, correndo o risco de causar um acidente com os veículos que 
vem na direção contrária.

‘Amigos do Natal’ tem 
programação especial 
em Canoinhas
Atrações começaram na quarta-feira, 10, e vão até o dia 23

Edinei Wassoaski
CANOINHAS

A solidariedade do público, além da 
boa música sertaneja, será um ingre-
diente a mais no show de Guilherme 
e Santiago previsto para o campo do 
Caic, no distrito de São Cristóvão, em 
Três Barras. O evento acontecerá às 
21 horas do dia 18 de dezembro e 
será aberto gratuitamente ao público. 
A organização, no entanto, pede a 
sensibilidade e solicita que as pes-
soas façam a doação de pelo menos 
um quilo de alimento não perecível. 
Todos os donativos arrecadados se-
rão destinados às vítimas das chuvas 
em Santa Catarina. 

Guilherme e 
Santiago em 
Três Barras
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Uma parceria entre o Empório Paraíso e 
a Farinha de Trigo Panfácil resultou na 
doação de R$ 1.070,00 para a Associação 
dos Doadores de Sangue da Região de 
Canoinhas (Adosarec) na segunda-feira, 
8. O dinheiro é resultado da cobrança na 
participação no curso de culinária realizado 
pelo Empório Paraíso e pela Farinha de 
Trigo, produzida pelo Moinho Estrela, do 
Rio Grande do Sul, um dos maiores do País. 
Segundo os realizadores do curso, além de 
levar mais conhecimentos para a dona-de-
casa, a parceria resultou em uma valiosa 
contribuição para a Adosarec e quem se 
beneficia dela.

Curso de culinária 
rende doação 
para a Adosarec

Solidariedade em cartões de Natal
Já estão à venda os cartões 
de Natal com desenhos fei-
tos pelas crianças da Asso-
ciação Espírita Lar de Jesus. 
Os cartões estão à venda 
na Loja Canguru, na Porto 
Canoas, Papelaria Santa 
Cruz e Papelaria Ouro Ver-

de, por R$ 2,50 cada. Para 
quem ainda não comprou 
nem mandou cartões para 
os amigos, esta é uma ótima 
oportunidade.
Também este ano estréia 
uma nova campanha deno-
minada Natal Solidário. 

A campanha consiste em 
apadrinhar simbolicamente 
uma das 15 crianças do Lar, 
doando um brinquedo ou 
uma roupa. A árvore de Natal 
do Lar está na Loja Canguru. 
Informações pelos telefones 
3622-2522 e 3624-2000.

VEREADOR Silmar Golanovski entrega a chave da cidade para o Papai Noel na abertura do evento
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Rigesa é a campeã da 26.ª 
edição dos Jogos do Sesi
Encerramento reuniu atletas para entrega de troféus

Gracieli Polak
CANOINHAS

Na sexta-feira, 5, foram encerra-
dos oficialmente os Jogos do Sesi 
de Canoinhas. A competição, 
que começou em 1.º de julho, 
reuniu 981 atletas, agrupados 
em 254 equipes formadas por 
trabalhadores da indústria e do 
comércio. Neste ano, a Rigesa, 
de Três Barras, conquistou o 
bicampeonato e deixou o vice 
para a Lavrasul, de Canoinhas, 
tradicional adversária. 

Nesta edição dos Jogos, 13 
modalidades foram disputadas, 
agradando aos diversos gostos 
esportivos. De canastra a futsal, a 
competição reuniu praticantes de 
handebol, tênis de mesa, futebol 
sete máster, vôlei de areia, volei-
bol, xadrez, dominó, bola oito, 
bocha, tiro ao alvo e truco.

Segundo a gestora de ativi-
dades físicas do Serviço Social da 
Indústria (Sesi), Helena Vitovski 
Costenato, a competição é moti-
vada pelos princípios do Sesi, que 
incluem o apoio e o incentivo ao 
esporte. “Faz parte da nossa mis-
são promover o esporte e os Jogos 
cumprem com isso. São várias 
modalidades reunidas em um só 
campeonato, o que atrai o interes-
se de muita gente”, afirma.

Na Rigesa, que conquistou 
o bicampeonato neste ano, os 
Jogos são prioridade nas ativi-
dades esportivas e motivam as 
atividades internas. Segundo 
André Luis de Paula Farias, 
responsável pela administração 
social e esportiva da empresa, o 
calendário esportivo é definido 
de acordo com as competições 
do Sesi: a Copa e os Jogos. “A 
gente se inscreveu para todas 
as modalidades, porque temos 
muitos funcionários, isso não é 
difícil. Mas para algumas moda-
lidades precisamos fazer seletiva 
interna para definir quem serão 
os representantes”, afirma.

ESPORTE NO FINAL DE 
SEMANA

Estímulo para os funcioná-
rios da indústria e do comércio, 
os Jogos colocam o esporte no 
calendário das empresas. Na 
Rigesa, que tem como principal 

foco esportivo a competição, o 
desenvolvimento de atividades 
voltadas para os funcionários 
é fundamental, explica Farias. 
“É muito importante estimular 
nossos funcionários a praticar 
esportes. Ele passa a semana 

inteira trabalhando na empresa 
e no final de semana quer se 
movimentar, jogar uma bola com 
os amigos. E a gente tem que 
dar opções para os funcionários, 
principalmente porque temos um 
clube pago por eles”, conclui. CAMPEÕES: André e Tetê, da ADC Rigesa, erguem o troféu de 1.º colocado
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São Paulo se torna o 
único hexacampeão 
Torcedores de outros times também desfilam com camisas de clubes

Gracieli Polak
COM AGÊNCIAS

Olivério de Souza Ferreira Filho, 
pára-atleta de Três Barras, venceu 
mais uma. Dessa vez ele se tor-
nou campeão da Corrida Rústica 
de Canoinhas na categoria cadei-
rante, vencendo o competidor 
que inspirou a construção de sua 
cadeira de corrida. O adversário, 

com uma cadeira que pesa apro-
ximadamente cinco quilogramas 
e luvas especiais de corrida, 
importadas da Flórida, não foi 
páreo para o torneiro mecânico, 
que corre com uma cadeira ar-
tesanal feita por ele próprio, 12 
quilos mais pesada.

SUPERAÇÃO

No domingo, 7, depois de ven-
cer por 1 a 0 o Goiás, com um 
gol realizado em situação de im-
pedimento, o São Paulo levantou 
pela sexta vez a taça de campeão  
brasileiro de futebol e se tornou 
recordista em quantidade de 
títulos. O Brasileirão mais dis-
putado dos últimos anos desde 
que foi instaurado o sistema de 
pontos corridos, em 2003, pela 
primeira vez teve seu campeão 
definido na última rodada. Na 
segunda colocação na tabela de 
classificação, o Grêmio precisava 
vencer e ainda dependia de um 
tropeço do líder para levantar a 
taça, mas teve de se contentar 
com o vice-campeonato. As duas 
outras vagas na Copa Liberta-
dores da América ficaram com 
Palmeiras e Cruzeiro, deixando 
o Flamengo, que perdeu de 5 a 
2 do Atlético-PR de fora.

Para o Vasco, que dependia 
da vitória para continuar na Série 
A, não houve jeito. Perdeu em 
casa, caiu para a segundona e 
quase assistiu ao suicídio de um 
torcedor no Maracanã. Figuei-
rense, Ipatinga e Portuguesa 
também caíram (acompanhe a 
classificação na tabela ao lado). 
Vitoriosos ou não, a profusão 
de torcedores vestidos com o 
uniforme de seus times pode 
ser notada pelas ruas da cidade, 
palco das discussões sobre a final 
do campeonato de futebol mais 
importante do País.

ORGULHO 
NO PEITO

Amadeu do Prado, torcedor 
fanático do Grêmio, estampa no 
peito sua admiração pelo tricolor 
gaúcho. O vice-campeonato é 
motivo de comemoração para 
o torcedor, que elogia a atuação 
do time e reclama da posição do 
rival São Paulo, que com a vali-
dação do gol ilegítimo, anulou as 
chances do Grêmio conquistar o 
campeonato. “Nós só não fomos 
campeões porque o São Paulo 
manipulou os resultados. Se não 
fosse isso, claro que a gente teria 
ganhado”, afirma.

A paixão pelo time,  faz 
com que o torcedor tenha 
orgulho do Grêmio, que já 
passou por fases muitos ruins 
e agora voltou à elite dos clu-
bes brasileiros. Junto com a 
filha, que também é fanática 
pelo tricolor gaúcho, a torcida 
foi grande, mas não trouxe o 
título. “Como na televisão não 
estava passando o jogo, eu es-
tava assistindo a outro, mas de 
olho no nosso jogo, enquanto 
minha filha acompanhava pela 
internet. Não deu, mas valeu a 
torcida. Tenho muito orgulho 
do meu time”, declara.
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Na segunda-feira, 8,  prefeito Leo-
berto Weinert (PMDB) reuniu em 
seu gabinete todo o secretariado, 
assessores e imprensa com a pre-
sença do presidente da Câmara de 
Vereadores, Bene Carvalho (PMDB), 
para fazer a entrega das ordens de 
serviço para reformas e ampliações 
das Escolas Municipais Presidente 
Castelo Branco, localizada na Cohab 
1, e Benedito Therézio de Carvalho, 
do distrito de Felipe Schimidt.

As ordens de serviço foram 
entregues pelos diretores das escolas 
a Dilma Olescovicz, representante da 
empresa Base Projetos, Construções 
e Comércio Ltda, vencedora das 
licitações.

Prefeitura entrega ordem de 
serviço para reforma e ampliação 

CANOINHAS A Escola Presidente Castelo 
Branco passará por reformas e am-
pliação, com área total de reforma 
de 887,13 metros quadrados e am-
pliação de 88,99 metros quadrados. 
O valor da obra é estimado em R$ 
130,6 mil.

Já a Escola Benedito Therézio 
de Carvalho terá uma ampliação de 
112,56 metros quadrados. O valor 
da obra é de R$ 100,6 mil, também 
com prazo de cinco meses para 
conclusão.

O total dos investimentos é de 
R$ 231,27 mil, em recursos próprios 
da prefeitura. O prazo para execução 
da obra será de cinco meses conse-
cutivos, mas segundo Dilma, a em-
presa fará o possível para entregar as 
obras antes do reinício das aulas.

Atrações esportivas 
para as férias
A Fundação Municipal de Esportes promoverá 
em janeiro de 2009 a Copa Verão de Futebol de 
Areia na categoria Livre e Voleibol de Duplas na 
categoria Livre, nos naipes masculino e femini-
no. Todos os jogos serão realizados no Campo 
do Sesc Ler, no bairro Campo d’Água Verde. A 
previsão é de que o evento comece na segunda 
quinzena de janeiro.

Também em janeiro a FME promoverá a 
Copa Verão de Futebol Suíço nas categorias 
Livre e Máster, na sede Esportiva Anna e Vitória 
– campo do Márcio Pereira – com seu início 
previsto também para a segunda quinzena de 
janeiro.

As inscrições para estes eventos podem ser 
feitas na sede da FME, no Estádio Ditão.

Genoma Colorado fecha atividades do 
ano com mais duas conquistas
 A Escolinha de Futebol Genoma Colorado de Três Barras encerra 
hoje as atividades esportivas do ano. Os treinamentos serão 
retomados em 12 de janeiro no campo de futebol do Caic, no 
distrito de São Cristóvão. No final de semana passado, o Ge-
noma Colorado, participou em Canoinhas, da Copa Talentos do 
Futebol e obteve dois primeiros lugares nas categorias sub-13 
e sub - 17. 

Pela categoria sub-13 o Genoma venceu o Santa Cruz por 1 
a 0 e a FME por 8 a 1. Já na categoria sub-17 a escolinha ganhou 
do Santa Cruz por 3 a 2 e da FME pelo placar de 2 a 0 O 
Genoma Colorado conta atualmente com aproximadamente 500 
meninos de 07 a 17 anos. A prefeitura de Três Barras disponibi-
liza o campo do Caic para os treinamentos, paga o salário dos 
professores, repassa aos mais carentes os uniformes e oferece 
o transporte gratuito para as competições. Empresas da região 
também apóiam o projeto.

AMADEU: “Nós só não fomos campeões porque o São Paulo manipulou”
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Edinei Wassoaski

Top 5: As músicas mais executadas da semana na Transamérica Hits:
1.

3.
2.

4.  
5.

Imprevisível               Edson e  Hudson e Bruno e Marrone 
Borboletas                                                     Victor & Léo
Desse jeito é ruim pra mim                                            Belo 
Mala Pronta                                     Hugo Pena e Gabriel
Cedo ou Tarde                                                     NX Zero

  Sempre que se fala em Meryl 
Streep no elenco de um filme, de 
uma coisa você pode ter certeza: É, 
no mínimo, interessante. Não fosse, 
Meryl não arriscaria seu pescoço.

Quando se cogitou a possibilida-
de de ela estrelar um musical basea-
do na discografia do Abba, confesso 
que torci o nariz, achei no mínimo 
estranho. Quebrei a cara.

Mamma Mia, nome de uma das 
mais famosas músicas do grupo 
suéco mais querido de todos os 
tempos, é um show de exuberância 
visual e estilística. Estilo, aliás, não 
falta em nenhum momento ao filme. 
A começar pelo mote. Coreografar 
com elementos da história todos os 
maiores sucesso do Abba não é uma 
tarefa muito fácil. Dar coerência a 
isso é mais difícil ainda. Mas não é 
que a diretora Phyllida Lloyd e a rotei-
rista Catherine Johnson conseguiram 
a façanha.

Como alertou o crítico do site 
Omelete, Marcelo Forlani: “Cuidado! 
Você vai sair do cinema cantando as 
músicas do Abba!”.

No nosso caso, vamos sair da 
sala para a  cozinha, já que o nosso 
cinema ainda não ficou pronto.

Meryl é uma mãe dedicada e 
parceira da filha, que está prestes 
a se casar. Elas vivem em um hotel 
decadente  em uma ilha grega, às 
margens do Mediterrâneo.

A harmonia e tranquilidade do 
local é quebrada quando a noiva 
decide que quer ter o pai, que nunca 

EXTRAS: Não possui. 

Avaliaçăo CN: Filme:               Extra:

Mamma Mia!

****

conheceu, na sua festa de casamento. 
Como a mãe não abre o bico, ela decide 
tomar  emprestado o seu diário e lá 
descobre que três homens marcaram a 
vida de sua mãe. Decide então, mandar 
convites para os três.

O trio atende ao convite e desem-
barca de mala e cuia na ilha.

A partir daí uma série de trapalha-
das remete o elenco à Mamma Mia!, Fer-
nando, I Have a Dream, Money Money e 
outros tantos sucessos do Abba.

A ligação entre texto, musicais e 
cenários é tão bem sacada que em 
vários momentos tiram o filme do ról 
dos musicais convencionais.

Meryl, como sempre, dá show, mas 
o destaque mesmo fica para os três 
pretendentes que desembarcam para 
o casamento. Pierce Brosnan, Stellan 
Skarsgard e Colin Firth estão ótimos.

Outras que estão hilárias são as 
amigas de Meryl, totalmente liberais e 
desancanadas, interpretadas por Julie 
Walters e Dominic Cooper.

Estou me adiantando ao lança-
mento do filme em DVD, porque ontem 
Mamma Mia se destacou entre as indi-
cações ao Globo de Ouro, considerado 
um termômetro para o Oscar. Além 
da indicação a melhor filme musical/
comédia, Meryl emplacou mais uma 
indicação a melhor atriz de musical/co-
média (foi indicada ainda a melhor atriz 
dramática por Doubt).

Nada mais justo para um filme que 
te mergulha de vez na obra de uma das 
mais fantásticas bandas européias que 
já existiu.

The Killers

Fiel ao estilo underground recheado 
de referências aos trabalhos 
anteriores, o novo álbum do The 
Killers não traz grandes novidades, 
embora tenha evoluído bastante, 
especialmente com I Can’t Stay e 
Dustland Fairytale. Quem é fã da 
banda, como é meu caso, não vai 
se decepcionar.

Enya
And Winter Come

O que falar sobre o novo álbum 
de Enya. Simplesmente que você 
terá mais de... Enya, ou seja, não 
há praticamente nada de novo. As 
canções têm letras e melodias que 
variam do clássico ao romântico, 
ou seja, o de sempre. Para quem 
gosta de ouvir música para relaxar, 
um prato cheio.  

Day e Age

 Já rola na internet o trailer da 
quinta temporada de Lost, que estréia 
em janeiro nos Estados Unidos, de-
sembarcando por aqui lá por março. Já 
é possível perceber que a vida dos seis  
da Oceanic de volta a civilização não 
vai ser fácil, como já dava para sentir 
no final da quarta temporada que, por 

sinal, deixou mais dúvidas que 
certezas. Aquela fala do Ben, no 
finalzinho, dizendo que inclusive 
John Looke teria de voltar para a 
ilha cheirou a ressurreição. E Jin, 
morreu ou não? E para onde foi a 
ilha? Ela se move mesmo?

Mistérios que somente a 
quinta temporada poderão nos 
responder.

De fato só sabemos, pelo 
pôster ao lado, que seis pessoas 
seguem na ilha, inclusive o “fa-
lecido” John Looke.

De qualquer forma, a 5.a 
temporada deve ser de poucas 
respostas. A série deve encer-
rar mesmo em 2010, salvo os 
produtores não decidam esticar 
ainda mais a história, conside-
rando os excelentes números da 
audiência.

Prepare-se para roer muita 
unha ainda pobres dependentes 
de Lost.

Cinema nos velhos
tempos

“Cinema 90! Somentes filmes 
inéditos!”

Quem esquece das famosas 
vinhetas de início de ano da Globo 
anunciando a nova programação. 
Isso acontece até os dias de hoje,  
mas há pérolas inesquecíveis como 
o “finalmente liberado para a tevê”, 
quando Batman estreou na progra-

> Assista em: http://www.youtube.com/watch?v=4sZNrrRgw-0

mação em 1990. Além dessas mara-
vilhas dos porões da Globo, no you 
tube é possível ver até as chamadas 
de 1983, com os maiores clássicos 
da Disney recém-liberados para 
serem exibidos na tevê aberta. A 
tosquice do material gráfico é risível 
e mostra o quanto a Globo evoluiu 
depois que Hans Donner assumiu a 
identidade visual da emissora.

   É saudosismo total!

>>> A Associação de Críticos de Cinema 
de Broadcast anunciou esta semana nos 
Estados Unidos a lista de indicados ao 14º 
Critics Choice Awards, considerado pela 
imprensa americana a primeira grande 
prévia do Oscar da Academia. Milk (foto) 
e O Curioso Caso de Benjamim Button, 
ambos inéditos no Brasil, receberam oito 
indicações cada um. Batman - O Cavaleiro 
das Trevas, Doubt e Slumdog Millionaire 
obtiveram seis indicações. 

>>> O grupo britânico de pop Blur se 
reunirá pela primeira vez em nove anos 
em julho de 2009 para fazer um show 
no Hyde Park, em Londres, informou a 
própria banda em seu site.
Os ingressos serão colocados à venda 
hoje e custarão 45 libras (51 euros).

>>> Organizações de defesa dos direitos dos 
homossexuais lançaram críticas à emissora 
pública de televisão italiana RAI depois que 
o canal exibiu na noite de segunda-feira, 8, 
o filme O segredo de Brokeback Mountain 
(2005) sem diversas cenas que mostravam 
troca de carinho entre dois homens. 

>>> A banda inglesa Radiohead virá ao 
Brasil apenas em março, mas a corrida 
pelos ingressos já dá provas de que está 
chegando ao fim. Para o show em São 
Paulo, no dia 22 de março, restam apenas 
5 mil dos 30 mil bilhetes postos à venda. 
No Rio de Janeiro, que recebe o grupo 
no dia 20 de março, 18 mil das 35 mil 
entradas não estão mais disponíveis. 
Ingressos podem ser comprados pelo site 
www.ingresso.com.br.
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Enfoque Fotos para esta coluna até o meio-dia de quarta-feira.

Amanhã, na capela do Colégio 
Sagrado Coração de Jesus, Fá-
tima e Moacyr se unem em ma-
trimônio. Após a cerimônia, os 
convidados serão recepcionados 
na sede campestre do Canoinhas 
Tênis Clube. Felicidades para os 
noivos.

 ENLACE

Em ritmo de fim de ano a turma da manhã da musculação da Aca-
demia Espaço Livre se reuniu na quinta-feira, 4, para uma confra-
ternização com direito a amigo-secreto e um delicioso jantar.

Completou seu 1º aninho, ontem, 
Heloísa Lisbôa Kuss. O papai, 
Zeca, a mamãe, Kelly, e os 
irmãos, Kayne e Kauê, desejam 
muitas felicidades para a linda 
garotinha.

09/12 - Ana Lucia Kosko
13/12 - José Nereu dos Santos
14/12 - Zilton Budant
14/12 - Jacson Padilha
15/12 - Rosane F. de Oliveira
15/12 - Waldemiro de Andrade
15/12 - Rosa Schikoski
16/12 - José Sawinski Júnior
17/12 - Eliane Margarete de Lima
17/12 - Romualdo Schereder
17/12 - Anderson Bayerl
17/12 - Leila Cardoso
17/12 - Steseacha Oliskovicz

Hoje, o garoto Matheus Augusto 
Witt Miranda completa seus 8 anos. 
Sua mãe, Márcia Eliane Witt, dá os 
parabéns e deseja muitas felicidades 
para o filhote.

Danielle Ferreira Knupp com-
pleta seus 18 anos no domingo, 
14. Felicidades!

Julia Maria Heiden completa 13 
anos na terça-feira, 16. Seus pais, 
Silvia Krisan Heiden e José Hei-
den desejam muitas felicidades!

Joici Fontes e Josiane Fontes 
se formaram no sábado, 6, no 
curso de Gestão Pública da UnC. 
Para elas, sucesso na sua nova 
carreira.

Na terça-feira, 9, Jaqueline Fontes 
completou 18 anos. Seus amigos e 
seus pais, Geny e Ivan Fontes, dão 
os parabéns!

Lucimery Santi,“Parabéns pela 
sua formatura e que você exerça 
sua profissão, assistente social, 
com o mesmo carisma e com a 
mesma dedicação que chegou até 
aqui”, é o que deseja sua irmã, 
Tere de Paula..

Liana de Oliveira Lueders, exemplo de persis-
tência e dedicação, foi aprovada no concurso 
de Magistratura do Paraná. Seus pais, Otílio e 
Orli, e seus irmãos, Juliano e Deijson, parabe-
nizam pela conquista.

Maiara Dal-Bo completou 15 
anos na quarta-feira, 10. Seus 
pais, Balila e Silvana, e sua 
irmãzinha, Eduarda, desejam 
muitas felicidades.

Roberta Cristina 
Bauer completa 15 
anos na quarta-
feira, 18, come-
morados por suas 
amigas em festa 
realizada na sede 
campestre do Ca-
noinhas Tênis Clu-
be, no sábado, 6. 
Seus pais, Roberto 
e Izarina Guebert 
Bauer, desejam 
felicidades.

Na quarta-feira, 10, Argos João 
Muller comemorou aniversário. 
Seus familiares desejam felicida-
des e muitos anos de vida!

Segunda-feira, 8, Diego Gevieski 
completou idade nova. Sua noiva, 
Elcia, dá os parabéns e deseja que sua 
vida seja repleta de paz, amor e muito 
sucesso.

Para o orgulho de seus pais Na-
tálio e Michele, Nathieli acaba 
de completar 5 meses!

Pedro Henrique completa 1 
aninho hoje. Seus pais, Pedro e 
Lia, e seu irmão, André, desejam 
muita saúde e felicidade.

* A ASSOCIAçãO EMPRESARIAL 
DE CANOINHAS, por meio do Nú-
cleo de Gestão Integrada, promove 
na quarta-feira, 17, palestra com 
Regiane Regina Fedalto Alves da 
Silva, sobre o tema: Vivendo com 
saúde na era da Aids. A palestra é 
gratuita e acontece às 19h30min no 
Centro Empresarial de Canoinhas.

* “Vasculhar o universo é fácil, 
difícil é encontrar uma pessoa tão es-
pecial como você”, é a homenagem 
de Alice Fernandes dos Santos para 
seu esposo, ROBERTO, que comple-
tou idade nova na terça-feira, 9.

* Parabéns para MOACIR BOR-
GES, que completou mais um 
ano de vida na quarta-feira, 10. 
Os amigos da Adosarec desejam 
felicidades!

* Parabéns a ALVINO HERBST, 
que aniversariou na quarta-feira, 
10. Felicidades.

* ERNANI PAZDA fez aniversário 
ontem. Sua esposa Magali, seus 
filhos e amigos, desejam felicida-
de, sucesso e saúde em mais um 
ano de sua vida. Parabéns!
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COMUNICADO

IMÓVEIS

PENSIONATO. Fone: 3622-6538 ou 9996-
5646. Rua Roberto Ehlke, 26, em frente a 
UnC, em cima da Casa das Noivas.

ALUGO apartamento, 1º morador, 
área central a 200 metros do Hospital 
SC, suíte, quarto, 2 salas, cozinha, 
banheiro, lavanderia, garagem fechada, 
acabamento de primeira, vidro tempe-
rado, teto em gesso, interfone, portão 
eletrônico, direto com o proprietário. 
R$ 550. Fone: 3624-2763 – em horário 
comercial.

VENDE-SE casa aos fundos da Fatma, 
com 2 dormitórios e demais dependên-
cias. Tratar: 9121-5258.

ALUGA-SE imóvel urbano com a área 
de 540,20m², localizado a rua São José. 
Valor: R$ 500. Tratar: 3622-6683. 

ALUGA-SE casa de alvenaria, locali-
zada na rua 3 de Maio, próx. a UnC. 
Tratar: 3622-1264.

ALUGA-SE apartamentos semi-mobi-
liados na Água Verde, próx. Portal de 
Canoinhas. Tratar: 3622-1030.

VENDE-SE um sobrado no centro de 
Canoinhas, ao lado da UnC. Fone: (47) 
9188-4586.

VENDE-SE terreno, com 640m² na rua 
João Tomachitz, em frente a Band FM. 
Preço a combinar. Fone: 3624-0200.

ALUGA-SE  imóvel comercial, ao 
lado do  Portal de Canoinhas. Tratar: 
3622-6683.

VENDE-SE Panificadora com o maqui-
nário. Tratar: 3622-6683.

ALUGA-SE imóvel comercial, situado na 
rua José B. Fedalto, esquina com a rua 
Miguel Klempous, em Canoinhas. Tratar: 
3622-6683.

ANIMAIS

VENDEM-SE filhotes de cães da raça 
pastor alemão. Valor: R$ 160. Fone: 
3622-6143.

VENDO casa pré-fabricada de madeira 
montada por R$ 10.550,00.
Fone: (47) 8805-9274.

VENDE-SE uma vídeo-locadora em Três 
Barras. Valor a combinar. Fone: 3623-
0907 – falar c/ Márcia.

VENDE-SE casa em São Bento do Sul, 
bairro Lençol, terreno com 510 m², casa 
60 m². Valor: R$ 25 mil. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: (47) 3635-4031, falar 
com Amélia.

VENDE-SE casa de alvenaria com 
100m² aproximadamente. Tendo 3 quar-
tos, 2 salas, cozinha, banheiro, garagem 
com churrasqueira e área de serviço. 
Rua Kurt Ulig, nº 230, Alto da Tijuca, 
próx. Escola Lovatel Pires. 
Valor: R$ 70 mil. Fone: 9656-6640.

VENDO lote com 450 m² no Salto 
d’Água Verde, na Vila Militar, por R$ 6,5 
mil. Fone: (47) 8837-9354.

ALUGA-SE sala comercial na rua 
Coronel Albuquerque, 460, centro. 
Valor: R$ 450. Tratar: 3622-6683.

VENDE-SE terreno urbano com área de 
722 m² , onde está edificada uma casa 
de alvenaria de 208 m², localizada na 
rua Augusto Haensch, bairro Boa Vista.  
Tratar: 9171-5264.

VENDE-SE uma casa no Rio Grande do 
Sul, em Estância Velha, ótima locali-
zação. Aceita-se carro no negócio ou 
troca-se por casa em Canoinhas. Fone: 
(47) 8854-5265.

COMPRA-SE lenha de pinus e eucalipto 
para picador, R$ 48 a tonelada, posta no 
local. Contato: (47) 8854-5262.

VENDE-SE forno para padaria Tedesco 
à gás. Valor: R$ 300. Tratar: 3622-3238.

VENDE-SE uma câmara fria de açougue 
para 800 quilos, 2 balcões expositores 
para carne e uma batedeira para bife. 
Tudo semi-novo. Preço a combinar. 
Fone: (47) 3655-1488.

ALUGA-SE casa de madeira com 3 
quartos, próx. ao mercado Perucci. 
Valor: R$ 300. Fone: 8816-3986 ou 
3627-2474.

ALUGA-SE um apartamento mobiliado 
com 1 quarto, cozinha, lavanderia, sala, 
varanda e garagem. Localizado na rua 
Heribert Maul, nº 107, no Alto da Tijuca, 
a 700 metros da UnC. 
Fone: 3622-5092.

DIVERSOS

VENDE-SE máquina de sorvete, tipo ita-
liano, marca Carpigiana. Aceita-se carro 
no negócio. Fone: 3622-1348 c/ Mário.

VENDE-SE 1 roçadeira, 1 máquina de 
cortar grama recicladora, 1 lava-jato, 1 
bicicleta de marcha, 1 moto elétrica, 1 
rádio amador. Fone: 9157-1887.

VENDO TV 20’ nova,  por R$ 300, PS2 
com 2 controles por R$ 500 e mesinhas 
por R$ 70. Tratar: 3622-5137.

VENDE-SE um cão da raça Border 
Colli, macho, com 3 meses, vacinado, 
pelagem preta e branca. 
Fone: 9929-3903, Welinton.

ALUGA-SE apartamento com 96m², 3 
quartos, sala, cozinha, copa, banheiro, 
lavanderia e garagem aberta para um 
carro. Rua Reinaldo Kruger, nº 9A. Cam-
po d’Água Verde, fundos da Reunidas. 
Valor: R$ 350. Fone: 3622-1650.

ALUGA-SE casa de alvenaria de 80 
m² com sala, copa, cozinha, 2 quartos, 
banheiro, lavanderia e abrigo para carro. 
Rua Reinaldo Kruger, nº 17C. Valor: R$ 
350. Fone: 3622-1650.

VENDE-SE 2 terrenos na rua Bernardo 
Olsen, próx. ao Colégio Santa Cruz, no 
valor de R$ 20 mil cada. Fone: 8422-
5876 ou 3622-3729.

PROCURO lote no Campo d’Água Verde 
para comprar. Interessados em vender 
ligar para 8854-5262 ou 3622-4891.

VENDE-SE um mercado com ótima 
clientela formada, estoque e instalações. 
Fone: 8844-3280.

VENDE-SE sub de 12 polegadas, cor-
neta 2 mil watts, módulo 1400 e bicicleta 
aro 20. Fone: 3622-8290.

LINDA CASA EM ITAPOÁ: Casa de 
frente para o mar, com linda vista! 4 
quartos, 3 suítes, sala 2 ambientes, 
desnível, copa, cozinha, área de serviço, 
varanda, churrasqueira, garagem para 
3 carros, ajard., murada. Área constru-
ída – 271 m². Excelente localização. 
Documentação ok, averbada. Tel: (41) 
3596-2521 ou (41) 9996-1706.

VENDE-SE depósito de gás em funcio-
namento há 2 anos (bandeira Liquigás), 
com ponto comercial e clientela forma-
da. Ótimo negócio! Fone: 8854-5262.

VENDE-SE casa no Campo d’Água 
Verde próxima ao antigo Bruda, com 2 
quartos, sala, copa, cozinha, banheiro, 
área de serviço, garagem e churrasquei-
ra. Toda murada com grades na frente e 
jardim, financiada pela Caixa Econômi-
ca. Valor: R$ 30 mil mais financiamento. 
Tratar pelo fone 8854-5262.

VENDE-SE picador móvel para produ-
ção de cavaco no valor de R$ 10 mil. 
Tratar 8854-5262 ou 3622-4891.

VENDE-SE uma mesa com 6 cadeiras 
estofadas por R$ 350 e uma escrivani-
nha com 6 gavetas por R$ 120. Fone: 
3627-2235 com Francisco.

ALUGA-SE apartamento em Itapoá 
para 6 pessoas, com 2 quartos, 
cozinha, sala conjugada, banheiro, 
churrasqueira c/ área de serviço e 
garagem. Fone: (47) 3627-2238, 
8444-1442 ou 8425-6988.

PENSIONATO para homens no cen-
tro. Fone: 3622-2600.

VENDE-SE um balcão para loja, 4,22 
cm x 85 cm de altura e 94 cm. Valor: 
R$ 100. Fone: 8819-5786 ou 3622-
4646 c/ Leonilda.

VENDE-SE um DVD Samsung semino-
vo, valor R$ 100. Fone: 3622-8782.

TORPEDOS
PROCURO CASAMENTO - Sou 
solteiro, 57 anos, aposentado, procuro 
mulher solteira ou viúva com mais de 
30 anos para um futuro casamento. As 
interessadas deverão escrever para Ho-
mem Alegre. Rua Antonio Grosskopf, nº 
329 - Canoinhas-SC, CEP: 89460-000

TENHO 50 anos, 1.60 m de altura, 
cabelos escuros, olhos azuis, divorciada, 
moro sozinha e estou à procura de um 
companheiro entre 50 a 65 anos que seja 
carinhoso, romântico, extrovertido, bem 
humorado, bom caráter, que goste de 
curtir a vida. Interessados enviar cartas 
para: CX Postal 46, Canoinhas-SC, CEP 
89.460-000.

Publicação de classificados  
será aceita somente até às 

18 horas de terça-feira. 

VENDE-SE um ar-condicionado Cônsul 
7.500 BTUs - quente e frio, por R$ 800, 
uma lavadora Eletrolux 8 quilos água 
quente, por R$ 800, e um forno micro-
ondas Eletrolux com dourador por R$ 
300. Fone: 3622-8632 ou 9903-3869.

VENDE-SE PS2 + TV 20 pol. + rack por 
R$ 800. Fone: 3622-5l37
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VENDE-SE Fusca VW, ano 1975, azul.  Va-
lor: R$ 2,2 mil. Tratar: 3622-1179, c/ Lisandro.

VENDO Fusca, cor branca, em ótimo es-
tado de conservação. Valor: R$ 3,4 mil. 
Tratar com Gilson - fone: 9909-4886 ou 
na rua Júlio Porfírio, 44, em Três Barras

VENDE-SE cavalo mecânico Scania - III 
S, ano 1979, com carreta graneleiro Ran-
don, ano 89. Fone: 9617-4354 c/ Paulo.

VENDE-SE Gol ano 2007, 4 portas, 
vermelho, trend, no valor de R$ 26,2 
mil. Fone: 9906-1207.

VEÍCULOS

VENDE-SE pneus novos 165/70R13. 
R$550. Fone: 8833-3986.

VENDE-SE Carreta 3 eixos, marca 
Randon, para transporte de toras. 
Fone: 9652-0205.

VENDE-SE Fusca ano 81, branco, em 
perfeito estado de conservação. Fone: 
3622-4994 c/ Marques.

MOTOS

CAMINHÕES

DIVERSOS

VENDO sub de 12 polegadas e 2 corne-
tas 2000 watts. Fone: 3622-8290.

VENDE-SE Parati ano 90, cor branca, 
2 portas, motor 1.6, em ótimo estado 
de conservação. Possui limpador e 
desembaçador traseiro, ar quente, 
trava elétrica, vidro elétrico e alarme. 
Tratar fones: (47) 3622-2288 ou 
9138-4972.

COMPRO motocicleta em boas condi-
ções. Pago à vista até R$ 2 mil. Tratar: 
9942-5268 ou 9996-4125.

VENDE-SE ou TROCA-SE Vectra, ano 
97, completo. R$ 14 mil + parcelas. Acei-
ta-se troca no valor. Fone: 9153-8241.

VENDE-SE pneus aros 13 e 14 usados. 
Fone: 3622-8290.

VENDO Vectra 1994 GLS, ar-condi-
cionado funcionando, vidro e trava 
elétrica, retrovisor elétrico, rodas liga 
leve 14, direção hidráulica, alarme, 
completo e tudo funcionando, cor 
prata, documentação OK. Valor: R$ 
15 mil. Financio. Tratar: 8407-4724 ou 
3624-2763.

VENDO ou TROCO Kadet SL ano 1991, 
preto, motor na garantia, suspensão de 
rosca, roda de liga leve aro 14, R$ 3,9 
mil + R$ 3,5mil de documentos. Aceito 
troca por terreno. Fone: 3624-2763.VENDO lindo Fusca, carro de colecio-

nador, distribuição eletrônica, pneus 
novos, tudo em ordem, documentos em 
dia R$ 4,9 mil. Fone: 8407-4724.

VENDE-SE Celta 2002, carro com 
pouco uso. Valor: R$ 18,5 mil. 
Troco por Uno ou Gol 96. 
Fone: 9981-1320 ou 3622-7709.

VENDE-SE Astra Sedan 99, azul 
escuro, direção hidráulica, hidroelétrico, 
trava e alarme. Valor: R$ 22 mil. 
Tratar: 3622-7229 ou 9601-7030.

VENDO Stilo 1.8 8V Flex Preto, ano 
2006, 44 mil  km. Fone: 8406-5618.

VENDO jogo de rodas esportivas novas 
aro 15, R$ 300. Tratar: (47) 8406-5618.

VENDE-SE moto YBR 125 ano 2003 
com 30.000 km. Valor: R$ 3,2 mil. Fone: 
9909-4886 c/ Gilson.

VENDE-SE transmissor de FM automo-
tivo escamoteado c/ entrada p/ pendrive, 
cartão sd, ipod c/ controle, conexão no 
acendedor de cigarros, precisa somente 
que o rádio FM esteja funcionando para 
ouvir suas músicas. R$ 130 + pen drive 
de 1G. Fone: 3622-6225.

VENDE-SE Uno EX ano 2000, 4 portas, 
cor prata. Valor: R$ 14,990,00. Fone: 
3624-0279 com Charles.

TRATORES

VENDE-SE trator Massey Ferguson 
275 em ótimo estado. Tratar com Zilda. 
Fone: 3622-0756.

VENDE-SE pneus novos e usados, todas 
as marcas e modelos. Av. Rigesa, 1064. 
Fone: 3623-1247, falar com Nego Sérgio.

VENDE-SE Escort Zetec ano 2000, 
completo, financiado. Fone: 3622-8644.

VENDE-SE F-1000 ano 97 XLT com-
pleta. Aceita-se carro de menor valor. 
Fone: (47) 3655-1488.

VENDO Saveiro ano 2001, motor 1.8, gasoli-
na, trava elétrica, capota marítima, protetor 
de caçamba, alarme, cor azul. R$ 21 mil. 
Financio. Fone: 3624-2763 ou 8407-4724.

VENDE-SE trator Valmet 62, ano 74, 
com carreta. Aceita-se carro no 
negócio. Contato: 8854-5262.

VENDE-SE ou TROCA-SE Blazer DLX 
4.3 V6 1997 a gasolina. Aceito carro de 
menor valor. 3622-0253 c/ Daniel. VENDE-SE ou TROCA-SE Uno Mille 

93, financiado. Aceito carro de menor 
valor. Fone: 8836-9547.

VENDE-SE caminhonete Ranger 2001, 
modelo 2002, cabine dupla, diesel, 
completa, em ótimo estado. Fone: 
3622-2041 ou 8402-8239.

VENDE-SE moto Web, ano 2005. 
Fone: 9157-1887.

VENDE-SE Julieta 3 eixos, ano 2001, 
valor a combinar. Fone: 3623-5245.

VENDE-SE Renault Clio Hatch 2000 
RN 1.0 - Ar-condicionado DT, LT, bai-
xa quilometragem, excelente estado, 
2º dono, manuais, carro Impecável, 
por R$ 17,1 mil. Fone: (47) 8429-
4949.

VENDE-SE moto Suzuki GSXS 750 
cilindradas, ano 94, cor preta, revisada, 
pneus novos. Fone: 3622-2004.

VENDE-SE uma moto CG 83, em ótimo 
estado de conservação. Valor: R$ 1 mil. 
Fone: 9997-1264. 

VENDE-SE Fiesta 4 portas, 16 mil km 
rodados, insufilme, alarme e MP3. R$ 
5 mil de entrada + 36 vezes de R$ 
329. Aceita-se moto ou outro carro no 
negócio. Fone: 9181-3865.

VENDE-SE Besta GS 2000/2001, 12 
lugares, ótimo estado de conserva-
ção, documentação ok. Fone: 9906-
6050 ou 3622-1012.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



28 VARIEDADES Sexta-feira, 12 de dezembro de 2008

HÁ 50 ANOS

Publicado em  6 de dezembro de 1958

Mais dois novos médicos canoinhenses
Pela Faculdade de Medicina da Universidade do Paraná, rece-

berão os seus diplomas no dia 17 do corrente, o jovem Luiz Adelmo 
Budant, filho do casal Julio Budant Junior e a srta Adair, filha dileta 
do casal Adolfo Dittrich, residente em Marcílio Dias.

É motivo de orgulho e satisfação para todos os canoinhenses, 
pois dois dos seus filhos receberão os diplomas de médicos, forma-
dos no vizinho Estado do Paraná.

Correio do Norte cumprimenta os jovens médicos, almejando-
lhes feliz êxito na espinhosa missão de servir a humanidade. Es-
tendemos esses votos aos seus felizes pais que enfrentando todas 
as adversidades, conseguiram colocar nas mãos de seus filhos, um 
tão útil e valioso diploma.

Bacharelando José Bonifácio da Silva
Pela Faculdade de Direito da Universidade do Paraná, receberá 

o seu diploma no dia 18 do corrente, o Bacharel José Bonifácio da 
Silva, filho do casal sr. Ubaldo Ricardo da Silva e da sra. Julieta 
Machado da Silva.

A colação de grau dar-se-á no dia 18 no auditório da Reitoria da 
Universidade, dia 19 às 9,30, missa solene na Catedral Metropolitana 
e no dia 20 às 16 horas, concerto coral, dedicado às exmas famílias 
dos bacharelandos.

Somos gratos pelo convite e almejamos ao novo advogado 
canoinhense votos  de perenais felicidades extensivos aos seus 
dignos genitores.

Boa tarde! Boa tarde, já compraste teus presentes de Natal? 
Não meu bem, neste instante como vês estou descendo à Casa 

Schreiber, para separá-lo. Boa idéia! Irei contigo à Casa Schreiber 
que sempre tem o maior sortimento da cidade.

Cine Teatro Vera Cruz apresenta:
Domingo às 17 horas – Censura até 5 anos

Sede de ViVer
- Em Cinemascope – 

(A vida trágica de Van Gogh)
Com Kirk Douglas, Anthony Quinn, Pamela Brown, 

James Donald e Everett Sloane. “A história trágica de um homem 
consumido pelas paixões e da obra esplêndida de um gênio do 

pincel, num filme inspirado em força e beleza!” 

ÓBITOS

maria Krochmalny Novaski
*10/12/37
+30/11/08

miguel muller
*22/12/40
+30/11/08

Genézio Prussak
*19/01/63

+02/12/08

antonio romão Pereira
*03/02/21
+07/12/08

Nilson leandro de Souza
*15/04/65
+08/12/08

reGiSTradoS eSTa SemaNa  No carTÓrio de caNoiNhaS

CN
MUSSE DE COCO COM BABA-DE-MOÇA

muSSe
• 1 colher (sopa) de gelatina em pó 
branca sem sabor
• 1/3 de xícara de água
• 1 xícara de leite de coco
• 1 xícara de leite
• 4 claras
• 2 xícara de açúcar

baba-de-moça
• 1 xícara de açúcar
• 1/2 xícara de água
• 2 xícara de leite de coco
• 4 gemas

aceSSÓrioS
• 4 forminhas redondas untadas 
com óleo

culTura | Pelo segundo ano consecutivo, sob a coordenação da professora Marilza Alves, os 
alunos da E.E.B. Rodolfo Zipperer apresentaram um Festival de Teatro na terça-feira, 

9, com direito a música  e poesia. As apresentações foram resultado de trabalhos realizados o ano todo na escola.

modo de PreParo
musse - Polvilhe a gelatina sobre a 
água, deixe hidratar por cinco minutos 
e leve ao fogo médio, em banho-maria, 
até se dissolver. Ponha numa tigela e 
acrescente o leite de coco e o leite. 
Misture e leve à geladeira até ficar cre-
moso. Bata as claras em neve e junte 
aos poucos o açúcar. Bata até obter pi-
cos firmes. Tire a gelatina da geladeira 
e misture com o suspiro. Coloque nas 
formas e leve para gelar.

baba-de-moça - Leve ao fogo a água 
com o açúcar e mexa até dissolver. 
Ferva por cinco minutos. Deixe esfriar. 
Junte as gemas passadas na peneira 
e o leite de coco. Cozinhe mexendo 
até se soltar do fundo da panela. Sirva 
sobre a musse de coco.

dica: Se quiser decore com fatias 
de coco. 
 
Tempo de preparo: rápido (até 30 
minutos)
calorias: 483 por porção

comPaiXÃo | “Nem só de pão vive o homem”. Partindo desta frase bíblica, a professora de 
Matemática Denise R  W Dirschnabel, da EEB Irmã Maria Felicitas, elaborou 

com os alunos do Ensino Fundamental, cartas de apoio com mensagens de otimismo aos desabrigados da enchente que 
assola o Estado. As cartas foram enviadas às vítimas das enchentes junto com alimentos e roupas arrecadados pelos 
estudantes.
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Falcão quer voltar a 
jogar em Canoinhas
Edinei Wassoaski
CANOINHAS

Maior jogador de futsal do mundo quer organizar jogo solidário

PROGRAMAÇÃO FIM DE SEMANA

A FirmA
Quando? Amanhã
O que? 1º Arreia Cerveja - Show 
nacional com Cezar e Paulinho e 
Ronny e Rangel. Show local com 
a dupla Gustavo e Adriano.

Cine PoP DAnCe
Quando? Hoje
O que? Bailão com o grupo Ecos 
do Fandango

SBo
Quando? Domingo

O que? Baile com Chiquito e 
Bordoneio

V12 muSiC BAr
Quando? Hoje
O que? Friday Summer

Humilde, atencioso, simpático. 
Tudo o que provavelmente você 
já ouviu sobre o maior jogador 
de futebol de salão do mundo 
pode ser confirmado por quem 
conversou com Falcão no sábado, 
6, durante a Feijoada da Tânia, 
evento promovido pela colunista 
do CN, Tânia Schiessl, na casa de 
eventos A Firma, para angariar 
fundos a fim de custear duas ci-
rurgias que ela precisa fazer para 
extirpar um tumor no seio. Falcão 
teve papel importante no evento. 
Além de sua presença, ajudou a 
patrocinar a Feijoada. Chegando 
a emocionar uma fã, Falcão auto-
grafou camisetas, tirou  centenas 
de fotos e entre um clic e outro 
conversou com a reportagem do 
CN, revelando que tem o desejo 
de fazer um jogo solidário em 
Canoinhas. Acompanhe.

Não é segredo para ninguém que 
além de um grande jogador você 
tem um grande coração e ajuda 
muita gente.
Acho que isso é particular. Den-
tro da possibilidade a gente tenta 
ajudar. Se posso, ajudo mesmo. 
Se eu pudesse todo dia fazer isso, 
eu faria. O mínimo que a gente 
faça, ajuda e faz a diferença num 
evento como este.

A boa imagem que as pessoas têm 
de você te dá condições de ajudar 
muita gente?
Verdade. Muitas vezes uma sim-
ples palavra, um simples gesto, 
pode ajudar muita gente. Prefiro 
ouvir um elogio fora de quadra 
do que dentro de quadra.

A tragédia das enchentes em Santa 
Catarina te comoveu bastante?
Verdade. Nós esperamos baixar 
a poeira um pouquinho, e vamos 
colocar de 8 a 10 mil pessoas na 
Arena, em Jaraguá do Sul, para 
um evento solidário. Vamos 

Dicas para Windows 
Messenger
Com o uso cada vez mais freqüente das mensagens instantâneas, o MSN 
passou a ser uma ferramenta indispensável para quem quer ficar co-
nectado com os amigos, realizar negócios, paquerar e uma outra enorme 
gama de atividades. Você pode acessar outros recursos e aproveitar melhor 
essa ferramenta: saber quem adicionou você à lista de contatos, colocar 
um apelido vazio, apagar o endereço de e-mail de um computador público 
são alguns dos truques que podem ser usados no Messenger. Veja algumas 
dicas para explorar ao máximo os seus bate-papos online:

1) Deixe o apelido vazio 
O Messenger obriga o usuário a escrever um apelido para ser identificado 
pelos demais. Mas é possível deixar o espaço em branco. No campo do 
apelido, enquanto mantém a tecla ALT pressionada, digite “0160” (sem aspas) 
no teclado numérico - normalmente do lado direito do teclado. 

2) Quem adicionou você à lista de contatos 
Pode ocorrer de um usuário adicionar você à lista de contatos sem o seu conheci-
mento. Para ter mais controle, existe uma área do programa que revela esta lista. 
Vá em Ferramentas > Opções > Privacidade, e clique no botão Ver. Vai aparecer 
a relação de todas as pessoas que têm você em suas listas de contato.

3) Utilize um endereço que não seja do Hotmail 
Sim, é possível utilizar outro endereço de e-mail que não seja do Hotmail ou do 
MSN. Para tanto, é necessário entrar no Microsoft Passport (www.passport.net) 
e efetuar um novo registro. Preencha os dados solicitados e, no campo e-mail, 
digite o endereço com o qual você deseja se conectar ao Messenger (é neces-
sário ser um e-mail válido). Depois de terminado o processo, basta aguardar 
uma mensagem por meio da qual você poderá ativar a nova conta.

4) Guarde a lista de contatos 
Para o caso de você trocar de conta (dica anterior), é fundamental que você 
conserve a sua lista de contatos (do contrário, vai ter que adicioná-los um 
a um). Para isso, clique no menu Contatos e em Salvar lista de contatos. 
Finalmente, selecione uma pasta na qual o Messenger guardará o arquivo. 
Para recuperar a lista em uma nova conta, vá novamente em Contatos e 
clique na opção Importar contatos de um arquivo. Em seguida, selecione o 
arquivo guardado.

5) Evite mensagens de pessoas que não estão na sua lista 
Abra o menu Ferramentas do Messenger e clique em Opções. Depois se-
lecione a aba Privacidade. Acima das listas de usuários, marque a opção 
Somente as Pessoas da minha Lista de Permissões podem ver meu status 
e enviar mensagens para mim. 

6) Apague o endereço de e-mail de um computador público 
Muitos amantes da privacidade detestam que o endereço de e-mail utilizado 
para acessar o Messenger fique armazenado em um computador público, 
como os de cibercafés. Para evitar isso, siga os seguintes passos (depois 
de encerrar a seção do Messenger): 
- Clique no botão Iniciar (do Windows) e em Executar; 
- Digite no campo de texto “control userpasswords2” (sem aspas); 
- Clique em OK. Vai aparecer a janela Contas de usuário; 
- Selecione a aba Avançado; 
- Clique em Gerenciar Senhas e selecione o endereço que você deseja 
remover do computador; 
 - Aperte o botão Remover e feche as janelas.

7) Faça desaparecer a janela “MSN Hoje” 
Para fazer com que a janela “MSN Hoje” não apareça mais no início da 
seção, clique em Ferramentas > Opções > Geral. Depois, desative a opção 
Exibir o MSN Hoje ao entrar no Messenger.

8) Quebre a linha sem enviar a mensagem por acidente 
É comum, durante o bate-papo, o usuário tentar quebrar a linha com a tecla 
Enter e acabar enviando a mensagem incompleta. A solução é simples: basta 
manter a tecla Shift pressionada ao apertar Enter.

9) Dê um zoom no bate-papo 
Esta é uma opção interessante para aqueles que não gostam de caracteres 
pequenos. Para dar um zoom na mensagem - tanto no campo de bate-papo 
como no de digitação -, pressione a tecla Control e movimente a roda do 
mouse para aumentar ou diminuir o tamanho das letras.

10) Troque o fundo 
A imagem de fundo do Messenger é o arquivo lvback.gif, localizado na 
pasta C:Arquivos de programa Messenger. Basta colocar uma imagem de 
mesmo nome no local - mas sugero que, antes, você renomeie a original 
para, por exemplo, lvback_original.gif.  Depois de copiada a nova imagem 
para a pasta do Messenger, o fundo vai aparecer na próxima vez em que o 
programa for inicializado. 

trazer várias personalidades do 
esporte do Brasil inteiro como 
Bebeto, Edmundo, Viola, Vam-
peta, Ricardo Rocha, o ator Eri 
Johnson, todos já confirmados. 
Queremos arrecadar alimentos. 
O dinheiro arrecadado na bilhe-
teria será revertido para os desa-
brigados de Jaraguá do Sul.

Qual a expectativa para as finais 
do Campeonato Estadual de Futsal 
(a segunda final aconteceu ontem 
à noite)?
As melhores possíveis. Tivemos 
um ano bom, um ano bacana, fo-
mos campeões brasileiros, fomos 
campeões mundiais pela Seleção 
Brasileira, consegui manter o títu-
lo de melhor jogador do mundo, 
então foi um ano maravilhoso.

Quais as vantagens de ser o melhor 
jogador do mundo, fora de quadra?
Tem lugares em que a gente vai 
que as pessoas vêm conversar. 
Se vai a restaurante não paga 
a conta, mas é uma vantagem 
que a gente não gosta de levar. 

A grande vantagem é o carinho 
que a gente recebe de todas as 
pessoas. Usar esse termo ‘me-
lhor jogador do mundo’ não 
para esnobar os outros, mas sim 
ajudando os outros, como num 
evento como esse.

Em 2009, você segue na Malwee?
Sigo. Meu contrato encerra em 
2012. Gosto de Jaraguá do Sul, 
um lugar do qual eu não quero 
sair tão cedo. É a cidade que eu 
escolhi para viver com a minha 
família.

Essa é a segunda vez que você 
passa por Canoinhas. 
Sim, lembro da primeira vez, 
lembro do ginásio, um bom giná-
sio, por sinal. Quero pegar o em-
balo desse evento e no ano que 
vem me comprometer a trazer o 
time da Malwee para fazer um 
jogo amistoso contra um time 
da região para reverter o dinheiro 
para uma ação semelhante a que 
está sendo feita hoje.
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FALCÃO com admiradora: “Vantagem é o carinho das pessoas com a gente”
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REGISTRADOS ESTA SEMANA  NO CARTÓRIO DE CANOINhAS

NASCIMENTOS

CRUZADAS

RE
SP

O
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A
S

12/12
Moacyr Pangratz de Paula e Silva e Fátima Zenfe

Alecsandro Viliczinski e Rosane Schick
Daniel Vicente de Souza e Andressa de Souza Kwitschal

Osni Fernandes e Marina Tavares
Ivan Estauski Junior e Rosângela Martins

REGISTRADO ESTA SEMANA  NO 
CARTÓRIO DE CANOINhAS

CASAMENTO

QUADRINHOS

01/12 - Yasmin Leme
Pai: Lineu Leme
Mãe: Jucélia Granza

02/12 - Alexandre Kauan 
Wendt
Pai:Alex Sandro Wendt 
Mãe: Terezinha Aparecida de 
Lara

03/12 - Maykeuvis Ferreira de 
Lima Iarrocheski
Pai: Sebastião Alcides Iarrocheski
Mãe: Matilde Ferreira de Lima

03/12 - Vinícius Gabriel Pereira
Pai: Vanderlei  Pereira
Mãe: Maria de Fátima Camargo 
Pereira

03/12 - João henrique de Souza
Pai: Pedro Lourenço de Souza
Mãe: Zenilda Lemos de Souza

04/12 - Kauê Gustavo Castro 
Carvalho
Pai: Gesiel Jungles Carvalho
Mãe: Josiele Castro

04/12 - Ana Sofia Kohler
Pai: Régis Kohler
Mãe: Roselei Aparecida de Souza

05/12 - Victor Diogo Sampaio
Pai: Vilmar Sampaio
Mãe: Joelma Cleumara 
Piechontcoski Sampaio

> O fim da boa?
Juliana Paes foi proibida pela Globo 
de fazer novos comerciais de cerve-
ja. A protagonista de Caminho das 
Índias não pode agora associar sua 
imagem a alguns tipos de produtos.

> Ex-loira!
Adriane Galisteu em fase “quase mo-
rena”. não está nem retocando a raiz! 
Só volta a usar tintura em março, 
quando estrear, na Band.

> Surfista, eu?
De volta em Três irmãs, Marce-
lo Novaes não pode mais gravar 
debaixo do sol e, até na sombra, tem 
que usar boné! Caso contrário, pode 
ganhar uma cicatriz!

> Doeu no bolso!
O “furo” de reportagem de Carlos 
Massa: na época do Programa 
do Ratinho, levou a ex-mulher de 
Falcão, ex-jogador e comentarista 
da Globo, a acusá-lo de sumir com 
o filho do casal. A indenização por 
danos morais ficou em R$ 225 mil.

Dado Dolabella é 
indiciado por lesão grave 
à camareira de Luana

O ator Dado Dolabella foi indiciado por lesão grave à 
camareira Esmeralda de Souza , de 62 anos, que tra-
balha com Luana Piovani. A informação foi confirmada 
pelo chefe de operações da 15ª DP (Gávea), inspetor 
Estelita. Segundo ele, na terça-feira, a polícia recebeu 
o laudo que atesta que Esmê, como é conhecida entre 
os artistas, ficou mais de 30 dias impossibilitada de 
trabalhar. Dado já tinha sido denunciado por agressão 
à atriz, no mês passado.
A camareira Esmeralda disse ter sido empurrada 
quando tentava apartar uma briga entre o ator e a atriz 
Luana Piovani na boate 00, na Gávea, na Zona Sul, 
no dia 23 de outubro. Com o empurrão, a camareira 
caiu no chão. Na queda, ela acabou machucando os 
punhos e precisou imobilizar os dois braços.
Já denunciado por agressão à atriz, ele pode pegar 
até 5 anos de prisão.

> Xuxa e família retomam vida normal
Dias após o incêndio ocorrido no apartamento de Xuxa e Luciano Szafir, o casal 
passa bem. A apresentadora já está gravando o especial de Natal Xuxa e as Noviças 
nesta semana e depois embarca para suas férias. Enquanto isso, ele está sob 
cuidados médicos por causa da fumaça que inalou no acidente. O apartamento da 
apresentadora e do ator terá de passar por uma reforma, pois o primeiro andar ficou 
destruído. A mãe de Luciano, Beth Szafir, contou que os dois perderam tudo: “Apesar 
do susto, Luciano está aliviado porque não aconteceu nada de grave com a família”.

> Sinal dos tempos!
Vem aí o primeiro “Troca de família” homossexual, na 
Record: rapaz gay de 19 anos vai para casa de lésbica de 
29. No ar, em janeiro.
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Estou me referindo aos jovens estudantes 
que estão com idéias fixas para viver me-
lhor. Por exemplo: Canoinhas e Major Vieira 
nas pessoas de Fábio Rodrigues e Merlim 
Mariane Malacoski e quantos mais jovens 
estudantes que tem uma brilhante idéia de 
como usar a política e não se beneficiar da 
mesma o que nós presenciamos. 
Quando os ricos estão em guerra 
são os pobres que morrem. Por-
que tanta morte através de crimes, 
acidentes, destruições, sendo que 
a vida de certos humanos está 
sendo descartada. A natureza está 
sendo cada vez mais ameaçada 
e atingida pelo homem. Jovens 
com a idéia brilhante que vocês 
têm, se unam e mostrem que para 
viver melhor é necessário honestidade, 
sabedoria, responsabilidade e respeito em 
todos os sentidos. Exemplo: os rios atingem 
seu destino, o mar, porque aprenderam a 
contornar os obstáculos. De Deus viemos 
e a Ele retornaremos. Ele é nossa fonte, 
nosso destino final. Temos ligeiro paren-
tesco com os riachos, os rios e o mar... A 
vida, nosso dom maior, é um destino, que 

a gente realiza e constrói, bem ou mal, 
com engenho e arte, ou com displicência 
e superficialidade. Todos sabemos que a 
solidez de uma casa depende, em grande 
parte, dos seus fundamentos. Olhando 
para o mundo que nos cerca, no qual nos 
achamos inseridos, a constatação salta aos 

olhos: esta não é a humanidade 
com que Deus sonhou na manhã 
da criação. Não será o momento 
de reformar pela base, tijolo por 
tijolo, o edifício – mundo que está 
aí? Atingimos um estágio da histó-
ria em que os remendos, as fugas 
e os paliativos já não resolvem. 
As feridas e cicatrizes são fun-
das e sérias demais. “Em certos 
naufrágios”, lembrava Machado 

de Assis, “não adianta calafetar o casco 
avariado. O jeito é trocar de navio”... Já 
não se trata de pintar ou repintar algumas 
paredes, deslocar meia dúzia de móveis, 
trocar o telhado em condições precárias. 
O problema são os fundamentos que an-
dam minados, inconsistentes, falseados. 
Concluindo: a vida é uma obra de arte que 
não permite ensaios.

NATAL
Festa do nascimento de Cristo
O mestre que veio nos salvar
Mostrando-nos que a caridade
É a ação que faz perdoar.

Jesus nos legou o amor
Iluminado no Natal para nos acordar
Abrilhantando os nossos corações
Com emoções que ensinam amar.

A humanidade sente carência de afeto
Sem crenças para lhes arvorar
O prestígio transforma o Templo
Sem tempo pra deixar o amor entrar.

Há tanta desordem moral
O pecado está em todo lugar
Poucos são devotos a Deus
O progresso só ensina pecar.

Natal vem! Traz a esperança!
Aliança para quem quer se salvar
Ensina-nos espalhar a alegria
Que faz o amor desabrochar.

Com a visita do Papai Noel
A felicidade entra no lar
Cobrem as noites com luzes
Que o céu parece ser o lugar
As canções enchem a alma
Na delicadeza de nos presentear.

HOJE – Irma tem mais uma de suas visões, 
vê Juma matando uma pessoa. No dia se-
guinte, Tibério e a muda vão até a tapera 
e encontram Juma arrastando o corpo de 
Teodoro. Enquanto isso, Tenório planeja 
sua vingança.

AMANHÃ - Juma começa a sentir con-
trações e vai sozinha para a beira do rio 
e, assim como sua mãe, tem sua filha na 
beira do rio sob a proteção do velho do rio. 
Joventino fica sabendo que Juma está na 
beira do rio, mas é impedido pela muda de 
ir até lá. Nasce a filha de Juma e Jove.

Áries de 21/3 a 20/4

Touro de 21/4 a 20/5

Gêmeos de 21/5 a 20/6

Câncer de 21/6 a 21/7

Leão de 22/7 a 22/8

Virgem de 23/8 a 22/9

Libra de 23/9 a 22/10

Escorpião 23/10 a 21/11

Sagitário 22/11 a 21/12

Capricórnio 22/12 a 20/1

Aquário de 21/1 a 19/2

Acalme-se, ariano. Tente combater a ansiedade 
gastando sua energia de forma mais positiva. Vale 
fazer exercício, buscar atividades estimulantes e 
fazer planos para o futuro. A semana recomenda 

uma pausa para ajuste de expectativas e avaliação de resultados. 
E um bom descanso. Isto ajudará a relaxar e sentir-se mais seguro 
para seguir adiante.

Tente meditar, geminiano. Nada como se recolher 
e manter-se em silencio para encontrar saídas 
criativas para seus problemas e angústias. Seus 
relacionamentos devem ser reavaliados, assim 

como suas metas e objetivos para o futuro. É um bom momento 
para planejar mudanças que deseja, mas ainda não é hora de agir, 
muito menos sem pensar.

Para lidar com esta fase de irritação nada melhor que 
se divertir, leonino. Apesar da vontade de jogar tudo 
para o alto, perceba o que precisa mudar em você 
mesmo para que as coisas possam fluir. É importante 

assumir sua parcela de responsabilidade nos acontecimentos. A 
semana é positiva para festas, eventos e diversão.

A vida familiar estará especialmente positiva e agra-
dável nos próximos dias, libriano. Aproveite os bons 
momentos em sua casa e com seus familiares. Isto 
também ajudará a avaliar melhor sua vida e suas 

emoções. Aproveite para perceber o que deseja para seu futuro 
neste sentido e ouse planejar. Boa semana para organizar coisas 
e papéis.

Boas sensações e bom humor são os temas da sema-
na, sagitariano. Ainda assim, os astros recomendam 
menos agito e mais descanso. Curta os bons momen-
tos que a vida afetiva e familiar prometem para os 

próximos dias. E que tal escrever suas idéias e objetivos? Isto ajudará 
a deixa-los mais claros e facilitará sua conquista no futuro.

A semana promete mais sensibilidade, aquariano. 
É possível que algumas emoções e sentimentos 
venham a tona, deixando você um pouco mais sensí-
vel e instável. Uma boa conversa com pessoas mais 

experientes pode ajudar a tomar decisões importantes. O contato com 
outras pessoas é muito positivo para ajudar a entender melhor o que 
se passa em sua mente e em seu coração. Peça conselhos.

O amor está no ar, taurino. A semana promete 
bons momentos a dois e muita diversão. É um 
bom momento para expressar seus desejos, fazer 
declarações românticas e conhecer gente nova. 

Seu magnetismo e charme ficam mais evidentes, permitindo que as 
relações sejam mais alegres e divertidas. A palavra chave da semana 
é diversão. Aproveite.

Pode mudar de opinião, canceriano. Não só pode 
como deve. É importante ao menos rever alguns 
de seus projetos e ajustar suas crenças ao que tem 
feito na prática. Mas sem pressa. Pode surgir alguma 

tensão ao longo dos próximos dias, que tendem a ser solucionados 
com bom senso e paciência.

Use a intuição, virginiano. Somente assim conseguirá 
avaliar melhor este momento tão complexo. Suas 
estruturas estão sendo fortemente balançadas, as-
sim como sua relação com família e a área afetiva. 

E isto ainda leva um tempo. O melhor é relaxar e perceber o que 
de melhor pode fazer no momento, aproveitando a fase de forma 
mais positiva.

Expresse suas opiniões, escorpiano. Mas faça isso 
de forma objetiva mas sem deixar a sensibilidade de 
lado. Seus valores estão sendo questionados e com 
isso fica mais fácil definir o que é prazeroso em sua 

vida. O destaque da semana é a área amorosa. Pode surgir uma 
proposta inesperada ou mudanças positivas nas relações afetivas.

Guarde suas idéias, capricorniano. Ainda não é o 
momento de falar, apesar da vontade. Você ainda 
deve estar mais seguro de suas propostas antes de 
faze-las. Assim, é recomendável que só comente pla-

nos que estejam totalmente elaborados. Os próximos dias prometem 
sorte e bons sentimentos, além de muito otimismo.

Peixes de 22/2 a 20/3
Nesta fase em que muitas oportunidades podem sur-
gir, é importante ter foco, pisciano. Evite abrir muitas 
portas ao mesmo tempo ou perder-se de sua meta 
principal. É fundamental permanecer firme em seu 

caminho e de acordo com o plano inicial. Para lidar com imprevistos, 
o conselho é otimismo, bom humor e a fé. Pode contar com a boa 
sorte também.

HORÓSCOPO DA SEMANA

MEDITAR É VIVER E MELHORAR

Fonte: Climatempo
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Chuvoso durante o dia e à noite.

HOJE:

24ºC

Manhã Tarde Noite
20ºC

AMANHÃ:

Manhã Tarde Noite
18ºC

Dia de sol com algumas nuvens e névoa 
ao amanhecer. Noite com poucas nuvens.

DOMINGO:

28ºC

Manhã Tarde Noite
17ºC

Sol com algumas nuvens. Não chove.

SEGUNDA:

27ºC

Manhã Tarde Noite
14ºC

HOJE – Dalva recebe um telefonema de 
Stelinha, que diz voltar em breve. Joel-
ma aparece de surpresa no escritório de 
Mauro e descobre que o marido comprou 
passagem de avião para o Rio. Diego diz a 
Celeste que quer se casar rapidamente.

AMANHÃ - Belarmino fica estupefato quan-
do Violante prevê que estão atrás de seu 
dinheiro. Lívia não gosta da aproximação 
de Théo e Wu e resolve checar o quarto do 
professor de kung fu. Dalva e Odilon pedem 
que Zé Boneco não vá embora da cidade.

HOJE – Excelência chega a Caramirim e 
se reúne com Violeta, Valéria e Galvão. 
Vidigal conta a Chuchu que foi apaixonado 
pela mãe de Duda. Marquinho manda um 
bilhete para Violeta, dizendo que não quer 
ser mais seu neto.

AMANHÃ - Violeta obriga Paulinho a jurar, 
no túmulo do irmão, que Dora pagará por 
sua morte. Chuchu atrapalha jantar de Ja-
naína e Gennaro. Valéria manda Anacleto 
matar Vidigal. Alcides depõe. Eros e Suzana 
se beijam. Gregg é preso.

HOJE - Gonçalo se encontra com Dodi. 
Donatela e Halley vêem as fotos de quan-
do ele era bebê. Cilene vê tragédia nas 
cartas. Gonçalo pede a Norton que saque 
20 milhões de dólares. Irene sente sauda-
de de Gonçalo. Flora mata Gonçalo.

AMANHÃ - Silveirinha e Flora limpam os 
vestígios do assassinato de Gonçalo. Lara 
acusa Flora por todas as desgraças da famí-
lia. Zé diz a Donatela que contará a Lara que 
Flora matou Gonçalo. Norton comenta com 
Irene que Gonçalo deu dinheiro a Dodi.

HOJE – Rosa-
na se preocupa 
com o sumiço 
de Ágata. Fer-
raz  faz  uma 
armadilha para 
Nati. Maria en-
frenta Samira 
n a  m a n s ã o . 
Juno avisa a 
Gór que os rep-
tilianos estão 
prestes a captu-
rá-los. Simone recebe uma ligação de Ana 
Luz. Melquior mata Papa-Figo.

24ºC

A 
Fa

vo
rit

a
ALMANAQUE

Céu nublado durante o dia e à noite.
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Professores e alunos da E.B.M. 
Guita Federmann não mediram 
esforços para que a exposição 

anual de trabalhos ambientais e esco-
lares fosse coroada de êxito.

Por meio de projetos desenvolvidos 
na escola com o apoio do Projeto PACA, 
as diversidades ambiental e sócio-cultu-

ral, temas abordados em sala de aula, 
foram estendidos à comunidade. Os 
resultados deste processo propiciam 
ao aluno uma visão mais próxima da 
realidade local.

Este percurso educativo propor-
ciona aos alunos experiências por 
meio das quais podem desenvolver 

sua consciência ambiental e social, 
entrelaçando informações e aprimo-
rando conhecimentos. A qualidade da 
educação oferecida pela escola faz com 
que os alunos examinem, avaliem e, 
conseqüentemente, ajustem seu modo 
de pensar na questão ambiental e na 
diversidade cultural.

Exposição anual da E.B.M. Guita Federmann

TRÊS BARRAS
Justiça suspende 
concurso feito 
pela prefeitura
Mesmo assim, provas realiza-
das no domingo, 7, continuam 
valendo e estão sob guarda da 
Justiça.                    Página 6

SAÚDE
Hemosc define 
inauguração do 
Banco de Sangue
Depois de tantos adiamentos, a 
instituição garante que Banco 
será inaugurado dia 5 de ja-
neiro.                       Página 8

CRISE
Sadia não deve 
investir em 
Mafra em 2009
A empresa investiu somente 
este ano R$ 1,6 bilhão, mas 
perdeu mais de R$ 700 milhões 
especulando.          Página 14

POLÍCIA
Homem morre 
esmagado por 
elevador
Nilson Leandro de Souza, 43 
anos, teria chamado o eleva-
dor. Perícia investiga causas da 
morte do pedreiro.  Página 18

CN EDUCAR
Entenda o que 
muda na Língua  
Portuguesa
Reforma ortográfica que entra 
em vigor em 2009 promete 
confusão entre hífens e acen-
tos.                Páginas 16 e 17
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